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Третий год пятилетки— досрочно
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жилищного строительства® Рабочее слово® Новая ветвь газопровода

Мо л ч а но в с к и  й 

р а й о н

Р а б о ч и й  

к а л е н д а р ь  

1979 - г о
Годовой план но реализа

ции промышленной продук
ции предприятия Молчанов- 
ского района выполнили 
еще в октябре. Общий вы
пуск товарной продукции в 
нынешнем году на 20,6 про
цента превысит уровень 
последнего года предыду
щей пятилетки. Дополни
тельно к плану молчановцы 
реализуют изделий более 
чем на 1,2 миллиона рублей. 
Весь прирост достигается за 
счет повышения производи
тельности труда; этот пока
затель увеличился по срав
нению с уровнем 1975 года 
на 24,7 процента.

Существенно снижена в 
целом по району себестои
мость промышленной про
дукции, возросла фондоотда
ча.

Пятнадцать коллективов 
промышленных предприя
тий Молчановского района 
досрочно перевыполнили 
планы трех лет пятилетки. 
На районную Доску почета

занесены имена бригадиров 
раскряжевочных бригад из 
объединения Чулымлес И. Е. 
Алтурмееова и К. И. Наза
рова, шпалопилыциков Усть- 
Чулымского рейда В. А. 
Фрицлера, Н. В. Карнаева. 
Двадцать два передовика 
производства награждены за 
успехи в труде орденами и 
медалями СССР.

С т р о и т с я

разделочный

у з е л

в поселке Игреков е. Здесь 
будут сконцентрированы 
многие рабочие операции по 
переработке и перевалке 
древесины.

Изменение транспортной 
схемы лесоперерабатываю
щего потока сулит немалые 
экономические выгоды. В 
Игреково будет поступать 
продукция Сулзатского ле
соучастка, Суйгинской и 
Золотушинской вахт, Суй- 
гинского верхнего склада. 
Значительную часть древе
сины станут обрабатывать 
здесь, отсюда же будет по
ступать материал для Мого- 
чинского лесозавода: осталь
ное по схеме «берег — бар
жа» уйдет к потребителям 
традиционными транспорт
ными путям-п.

Цех в Игрекове окупится 
в короткие сроки.

З а в е р ш а е т с я

реконструкция
Могочинского лесозавода! 
Значительно обновлен цех

№ 1 и почти заново отстро
ен цех № 2.

Вместо тесовых сараев вы
строено светлое и простор
ное здание в кирпичном ис
полнении. Эффект рекон
струкции — увеличение об
щего выхода пиломатериа
лов на 3,4 процента, значи
тельное повышение качества 
продукции. А  производство 
обрезных пиломатериалов 
повысится на девять процен
тов.

З н а ч и т е л ь н о

перекрыли план
освоения капитальных вло
жений строители района. 
За 10 месяцев освоение со
ставило 126 процентов зада
ния.

Особенно хорошо трудится 
ПМК-938 треста Томсксель- 
строй. Это подразделение 
сооружает животноводческие 
помещения в хозяйствах 
района. Выстроен телятник 
в селе Соколовка, соору
жается Тунгусоаокий живот
новодческий комплекс на 
800 гадов крупного рогатого 
скота, кормоцех в совхозе 
«Знамя».

Если программа этого го
да для мехколонны — 900 
тысяч рублей, то уже в чет
вертом году пятилетки стро
ителям предстоит шагнуть, к 
рубежу 1.250 тысяч. Столь 
заметное увеличение объе
мов работ ПМК обеспечива
ется надежным заделом.

Сейчас сооружается мно
гоквартирный дом для 
строителей, вскоре начнется 
расширение промышленной 
базы предприятия.

«Образцовое  

предприятие »
— такого звания добился по 
результатам районного со
циалистического соревнова
ния коллектив нефтеперека
чивающей станции Молчано 
во.

Коллектив НПО стремит
ся обеспечить максимально 
эффективную систему пере
работки нефти. Успешно 
внедряются прогрессивные 
формы и методы, ведется 
техническое переоборудо-ва 
ние станции, — в частности, 
замена насосных агрегатов 
без остановки станции.

Устойчиво высокие ре 
зультаты работ позволили 
коллективу НПС Молчанове 
(начальник Е. А, Дударев) 
стать постоянным обладате
лем переходящего Красного 
знамени райкома КПСС и 
райисполкома.

Два детских 

к о м б и н а т а
заложены строителями в 
Молчанове и в Могочине. 
Каждый из них рассчитан 
на 140 мест.

Заботой о благе тружени
ков района продиктовано 
обширное соцкультбытовое 
строительство на его терри
тории. В этом году в рай
центре пущен новый кино
театр с залом на триста 
мест, возведено здание тера
певтического корпуса рай
онной больницы. Сооружает
ся клуб в Суйге, новое зда
ние аэропорта Молчанове.

А. ПАВЛОВ.

З А  С Е Б Я ,

ЗА ТОВАРИЩА
Задача — ввести в тре

тьем году пятилетки 160 
тысяч квадратных метров 
жилья — осложняется в 
территориальном управле
нии строительства пробле
мой кадров. Не секрет: не
хватает людей основных 
специальностей, особенно — 
отделочников. В этих усло
виях особое значение при
обретает максимально пол
ное использование внутрен
них ресурсов каждым кол
лективом, бригадой, зве
ном.

Бригада под руководством 
Николая Ярыгина из управ
ления Отделстрой треста 
Томскжилстрой не считается 
со временем. Работая в пол
торы смены, каждый выпол
няет нормы на 180—190 про
центов. Сегодня этот кол
лектив ведет плотничные 
работы в общежитии строи
телей на улице Алтайской 
в Томске.

Хорошо известно в нашей 
области имя бригадира шту- 
катуров-маляров Марии Бо
рисовны Сироткиной. Она 
совмещает высокую трудо
вую активность с большой 
общественной деятельностью. 
Мария Борисовна — кавалер 
ордена Ленина, депутат XXV 
съезда партии, член Томско
го горкома КПСС. Недавно 
Сироткина участвовала в ра
боте Кировской районной 
партийной конференции.

- Обеспечим бригадир
скую выработку, — рещили 
девчата из бригады Сирот
киной. — Сработаем так, 
будто Мария Борисовна — 
рядом с нами.

И норма делегата парт
конференции была выполне
на. Более того — этот день 
стал днем рекордной выра
ботки в этой бригаде домо
строительного комбината.

Б. МАЛЬЦЕВ.

КАШТАН -  ИМЕННО БА ГОДОВОЙ ПРОГРАММЫ СТВА.
ЗДЕСЬ РЕШАЕТСЯ СУДЬ- ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬ- Фото Е. Лисицына.

96 элементов в с у т к и

Растет трудовой накал на 
объектах жилищного строи
тельства в областном цент
ре. Сегодня не знают отды
ха башенные краны над 
строительными площадками 
Каштака. Монтажники домо
строительного. комбината ра
ботают только в три смены. 
И жителям Каштака, навер
ное, не раз приходилось — 
да и еще не раз придется — 
удивляться тому, с какой 
скоростью растут современ
ные дома.

Наша бригада создана ме
нее года назад. Ее органи
зация’— один из многих ша
гов ДСК к выходу на про
ектную мощность домо
строения. Еще в прошлом 
году на сооружении девяти- 
этажньгх панельных домов 
серии Ш-75 специализиро
вался только один коллек
тив — бригада Виктора Поп
кова; сегодня численность 
монтажников на этом на

правлении возросла больше, 
чем вдвое.

Но только количеством де
ла не сделаешь. Важно еще 
и бесперебойное снабжение 
строителей, и умение, и же
лание монтажников обеспе
чивать выполнение стоящих 
перед ними задач. Наша 
бригада на доме со строи
тельным номерам 5-г (это 
девятиэтажка на углу про
спекта Мира и улицы имени 
79-й гвардейской дивизии) 
добилась рекордной для себя 
выработки. Монтируем до де
вяноста шести панельных 
элементов ежесуточно; при
чем при работе в три- смены 
производительность и днем, 
и ночью примерно одинако
ва. Это говорит о том, что 
звенья трудятся с полной 
отдачей.

Значительно улучшилась и 
подача сборного железобето
на. Полностью вышли на 
рубежи проектной мощности 
бригады завода крупнопа

нельного домостроения
В. Атрашенкова и Г. Манау- 
ляка. Особенно интересен, 
конечно, опыт манзуляков- 
цев: по сравнению с . прош
лым годом коллектив не 
увеличился, а напротив, со
кратился, но выработка воз
росла намного. Только бла
годаря неуклонному повы
шению профессионального 
мастерства Григорий Ман- 
зуляк и его товарищи вы
дают ежесуточно по сто ку
бических метров сборного 
железобетона. ■

А в целом завод КПД 
твердо перешагнул уровень 
350 кубометров и сегодня 
обеспечивает выпуск при
мерно четырехсот кубов в 
сутки. Такой рост призывает 
к еще большей мобилизации 
сил всех звеньев строитель
ного потока.

В. ТУМАНОВ, 
бригадир монтажников 
домостроительного ком

бината.

Н О В А Я  М А Г И С Т Р А Л Ь
для транспортировки природ- мысль: Стрежевого с Нижне
ного газа строится сейчас в вартовским газоперерабаты- 
с поп нрм Помойчр вающим заводом. ДиаметрСреднем Приойье. трубы -  720 миллиметров,

Трасса соединит нефтепро- протяженность —61 километр.

Строительство ведет трест 
Томскгазетрой. Монтажники 
строительного управления
ХЬ 17 уже сварили на стен
дах в Медведеве и Соснине 
43 километра труб, состыко
вали в яитку 2,5 километра. 
Расчищено 7 километров

трассы, вырыто около четы
рех тысяч метров траншей.

Строители планируют за
вершить работы по линейной 
части газопровода к 109-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Г. КАБЫШ.

Четверть века занят на 
лесозаготовках области 
ударник коммунистиче
ского труда Николай Ива
нович Цура. Сейчас он 
работает бригадиром ниж
него склада Новотегуль- 
детского леспромхоза. За 
успехи, достигнутые в со
циалистическом соревно
вании, Н. И. Цура на
гражден орденом Трудово
го Красного Знамени.

Фото Е. Лисицына.

в  л е с н о м  ц е х е !
о в л а о т щ Г

В с л е д  за  
передовиками

Успешно выполняя обя
зательства, трудятся в 
Ергайеком леспромхозе 
лесосечные бригады В. Ф. 
Гринкевича, В. С. Корне
ева, А. Ф. Баскакова, 
В. И. Зуева и П. А. Собо
левского.

Свыше 89 тысяч ку
бометров леса заго
товила ' х о з р а с ч е т н а я  
.бригада, возглавляемая 
В. Ф. Гринкевичем. Обя
зательство—дать в треть
ем году пятилетки 100 
тысяч кубометров — бу
дет выполнено. Так зая
вили рабочие, обсуждая 
обращение передовых 
бригадиров объединения 
Томлеспром. У  передови
ков самая высокая на 
предприятии выработка 
на рабочего и трактор. 
Одним ТТ-4 заготовлено 
за десять месяцев 24.852 
кубометра леса.

Г. ПАВЛОВА.
Кривошеинский район.

( П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

Д Е Л О В О Й  Н А С Т Р О Й
Вот уже два квартала 

подряд наш участок приспо
соблений и режущего инст
румента по итогам социали
стического соревнования 
среди участков завода вто
рой группы держит класс
ные места. Успех этот не 
случаен. РСоллектив у нас 
подобрался дружный, спло
ченный. Очень добросовест
но, с вдохновением работа
ют бригады слесарей 
А. Смольникова, бригада 
термического отделения
Г. Н. Соэинова, бригада за
точников В. Н. Писанкина. 
Хочется отметить и мастера 
слесарного отделения X, III. 
Сухова. Благодаря деловому 
настрою коллектива выпол
няем план по объему и но
менклатуре.

Справлялся участок и с 
высокими показателями по 
качеству, сдача продукции с 
первого предъявления соста
вила 98,9 процента. Боль
шую роль в деле улучшения 
качества продукции, повы
шения профессионального 
мастерства играет парное 
соревнование между рабо
чими участка. Так, в октяб
ре бригада заточников доби
лась выполнения повышен
ного обязательства по изго
товлению сверл глубокого 
сверления.

Заточник В. Чижик, рас
точник С. Козлов, термист 
Г. Н. Соаинов признаны за 
III квартал по заводу луч
шими рабочими по своим 
профессиям.

Многие рабочие очень ак

тивны в оощественной жиз
ни цеха, за:вода. Среди них 
коммунисты Г. Н. Писанкин, 
А. Смольников, молодые ра
бочие Г. Попов, И. Опаров, 
Г. Шунта. 8 молодых рабо
чих продолжают учебу в 
школе рабочей молодежи, 
один в техникуме, двое в 
институте.

О хороших людях, о делах 
участка можно рассказывать 
много хорошего. И это будет 
справедливо. Но меня волну
ет и положение, сложившее
ся на участке в ноябре. Это 
касается в первую очередь 
вопроса качества. Участок за 
последний месяц не уложил
ся в допустимый процент 
брака по -вине бригад В. К. 
Лаврова и М. М. Грачевой,

Из-за невнимательности, не
достаточного контроля сни
зились показатели по каче
ству. На участковом собра
нии мы решили заслуши
вать отчеты бригадиров от
стающих коллективов.

Тормозит работу участка 
неритмичная подача зажи
мов и гидравлической пру
жины из цехов №№ 8, 12. 
Это отрицательно сказывает
ся прежде всего на работе 
термического отделения.

Время сейчас ответствен
ное, напряженное. Мы на
правим наши усилия на то, 
чтобы достойно завершить 
план третьего года десятой 
пятилетки.

И. КРАСНОГОРЦЕВ, 
старший мастер цеха № 7 

манометрового завода.

ЗА КАЧЕСТВО В ОТВЕТЕ ВСЕ
Мастер монтажного участ

ка цеха № 5 объединения 
«Контур» М. X. Галиакбаро- 
ва достает толстую пачку 
бумаг.

— Читайте, — разворачи
вает она обязательство кол
лектива участка на третий 
год пятилетки.

Обязательства коллектив 
принял серьезные. Вот хотя 
бы такие пункты: сдавать с 
первого предъявления 99 
процентов продукции, до
биться высокой ритмичности 
производства. Но Мила Хаи
мовна обращает внимание на 
другой пункт: .довести коэф
фициент качества на участ
ке до 0,82. О том, что стоит 
за этими цифрами, погово
рим ниже, а пока информа
ция для сравнения: в обяза
тельствах минувшего года 
аналогичная цифра была на 
одну десятую ниже.

0,82 — много это или ма
ло? Участок М. X. Галиакба- 
ровой ведет монтаж ячеек, 
из которых сборочный цех 
комплектует устройства чис
лового программного управ
ления. Ячейка — это плата 
с десятками собранных на 
ней микросхем, радиодета
лей. Число соединений ис
числяется сотнями. Отсюда 
и сложности: касание двух 
соединений вызывает корот
кое замыкание, а неправиль
ное расположение микро
схем выводит из строя всю 
плату. По комплексной си
стеме управления качеством 
труда и продукции каждая 
неточность радиомонтажника 
оценивается по шкале. На
пример, перепутала работни
ца микросхему — долой 0,24 
балла. Если же брак обнару
жен только в1 сборочном це
хе, то виновный лишается 
уже 0,47 балла. Минутная

небрежность может испор
тить результаты всего меся
ца.

...Рабочее место Паризат 
Хусановой рядом со столом 
В. М. Фроловой, наставни
цы. За три месяца Паризат 
освоила монтаж, выполняет 
операцию самостоятельно. 
Наставнице же достаточно 
взгляда, чтобы оценить ка
чество собранной ячейки. 
Паризат нравится спокойная, 
уважительная манера Фро
ловой подсказывать, объяс
нять.

В. М. Фролова — одна из 
четырех работниц в цехе, 
удостоенных почетного зва
ния «Отличник качества». 
За шесть лет работы в со
вершенстве освоила монтаж. 
Мастерицу отличают высо
кая ответственность, культу
ра труда, строжайшее соблю
дение требований техноло
гии. Иные торопливые пере
калят жало паяльника —• 
так пайка идет быстрее. Но 
температурные перегрузки 
могут вывести из строя мик
росхемы. Валентина Михай
ловна не гонится за таким 
«успехом», но постоянно 
впереди. Ей одной оказалось 
по силам личное обязатель
ство: довести козффициейт 
качества до 0,94.

Мастер участка, уже сей
час отмечает у П. Хусано- 
зой качества своей настав"- 
ницы. И так у всех молодых 
монтажниц: рабочий харак
тер формируется по образу 
и подобию старшего товари
ща, учителя.

Система в профессиональ
ной учебе молодежи важна 
сама по себе, но особенно ее 
значение возрастает в Том
ске. Специфика студенче
ского города такова, что 
каждый год значительная

часть коллектива обновля
ется. На участке М. X. Га- 
лиакбаровой нынче семь но
веньких из шестнадцати. 
Судьба плана, обязательства 
во многом зависит от того, 
как быстро встанут они в 
строй.

Характеризуя ‘ участок, 
Н. С. Коваленко, председа
тель цехкома, отметила:

— Многое можно. объяс
нить тем, что здесь самое 
серьезное отношение к обя
зательствам. У всех намече
ны новые, более высокие ру
бежи. Это создает боевой на
строй в коллективе. На сче
ту — каждая минута, а ка
чественная работа является 
делом чести.

Сейчас заботы и о годе на
ступающем. Участок должен 
увеличить объем производст
ва почти на треть. За счет 
каких резервов?

— Один из них — бригад
ный подряд, —: поясняет
М, X. Галиакбарова. — Ду
маем создать бригаду на 
монтаже оригинальных — то 
есть изготовляемых в един
ственном числе — ячеек. 
Это даст прибавку произво
дительности труда процен
тов пять-семь. Примерно 
столько же должно принес
ти пооперационное разделе
ние, специализация труда.

В. М. Фролова резерв ви
дит в организации пайки не
которых оригинальных яче
ек «Волной» — механизиро
ванным способом.

—Думается, повысить про
изводительность можно и за 
счет улучшения ‘ условий 
труда, — продолжает Вален
тина Михайловна. — Сейчас 
монтируем большие платы— 
чертеж негде развернуть, 
стол маленький. И теснова
то у нас: от «углов» устаешь 
больше, чем от дела.

Новые, более сложные про
изводственные задачи требу
ют совершенствования сорев
нования, Монтажницы рас
сказали, что принятие обяза
тельств на будущий год бу
дет несколько отличаться 
от того, как это делалось 
раньше. Во-первых, каждая 
работница защитит личное 
обязательство перед товари
щами. Коллектив объектив
но оценит его напряжен
ность. И потом также пуб
лично радиомонтажницы, бу
дут отчитываться за . выпол
нение данного обязательства. 
Это должно еще выше под
нять ответственность за 
труд.

— Когда будете готовить 
материал, не забудьте ска
зать, что участок своим ус
пехом во многом обязан ма
стеру, — напомнил при про
щании начальник цеха Б. Г. 
Иванов.

М. X. Галиакбарова при
шла в цех двенадцать лет 
назад ученицей монтажни
цы. Освоила профессию, за
кончила вечерний техникум, 
работала здесь же, в цехе, 
диспетчером, заведующей 
производством, старшим тех
ником. Два года назад при
шла мастером на участок, 
где начинала свой трудовой 
путь. Знание производства, 
его возможностей и проблем, 
умение опираться в работе 
на широкий актив, сплотить 
людей на достижение высо
кой цели позволили ей вы
двинуться в число способ
ных средних командиров 
объединения. По итогам 
третьего квартала участок 
М. X. ГалиакбарО’ВОЙ занял 
второе место на предприя
тии.

В. АРСЕНЬЕВ.
Объединение «Контур».

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ

ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ
□  ХАРЬКОВ
Как лучше строить города? 

Об этом думают не только 
архитекторы. Харьковские 
инженеры-экологи составили 
карты рационального ис
пользования земель в обла
сти под жилищное и про
мышленное строительство. 
Они помогают проектиров
щикам осваивать территории

для застройки, не затрагивая 
сельскохозяйственных уго
дий, лесопосадок, пойм рек, 
Разработка экологов легла в 
основу генерального плана 
развития Харькова.

□  ВЛАДИВОСТОК
Универсальный обитаемый

подводный ба т ис ка ф  
«Шельф», предназначенный 
для автономного изучения 
подводных богатств, создан 
в отделе техники подводных 
исследований Дальневосточ
ного центра Академии наук 
СССР. Новый аппарат ус
пешно прошел испытания. 
Под сорокаметровой толщей 
воды его экипаж провел пер
вые наблюдения за подвод
ной плантацией морского 
гребешка, .созданной в зали
ве Посьета.

□  ОДЕССА
Кондиционер, вырабатыва

ющий одновременно холод и 
тепло из атмосферного воз-

. духа, создали ученые Одес
ского технологического ин
ститута холодильной про
мышленности. Он предназна
чен для оснащения кабин 
машинистов в поездах мет
ро. С его помощью летом 
можно понижать температу
ру в помещении на пятнад
цать градусов, а зимой — 
на столько же повышать. 
Аппарат надежно работает 
в условиях транспортной 
вибрации.

□  НОВОМОСКОВСК
(Тульская область).

Клуб информации, создан
ный при Дворце культуры 
производственного объедине
ния «Азот», открылся сего
дня в городе химиков. Здесь 
можно познакомиться с со
бытиями в нашей стране и

за руоежом, получить ква
лифицированные ответь! по 
различным вопросам город
ской жизни. В программе 
клуба — немало мероприя
тий, адресованных молоде
жи.

□  ТБИЛИСИ
Новую коррозиониостой- 

кую сталь создали грузин- 
. ские ученые-металлурги. В 
отличие от классических, 
она не содержит дифицитно- 
го дорогостоящего никеля. 
Специалисты заменили его 
марганцем. Новый сплав не 
боится действия кислот и 
других агрессивных сред, со
храняет свои физико-хими
ческие свойства в широком 
диапазоне, температур,- Новая 
марка стали рекомендована 
для выпуска на крупнейших 
металлургических заводах 
страны. (ТАСС).

А
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Н А  Г О Р О Д С К И Х  И Р А Й О Н Н Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я Х

К О М П Л Е К С Н О
Р А З В И В А Т Ь  Э К О Н О М И К У

ЗЫ СКАТЕЛЬНЫ И РАЗГОВОР
Колпашевский район,

г. Колпашево давно уже 
стали форпостом в развитии 
производительных сил се
верных районов '  области. 
Весома роль колпашевдев в 
открытии и освоении нефтя
ных богатств. Еще более 
значительной она становится 
сейчас, когда начался вто
рой этап в развитии нефтя
ной промышленности обла
сти. В решениях VI плену
ма обкома КПСС, утвердив
шего программу резкого уси
ления геологоразведочных 
работ и удвоения за десятую 
пятилетку объемов добычи 
нефти, поставлены ответст
венные задачи перед колпа- 
шевскими коммунистами.

О том, как они выполня
ются, как приумножить уси
лия в освоении богатств се
вера, повысить эффектив
ность работы промышлен
ных и сельскохозяйствен
ных предприятий, шел раз
говор на городской партий
ной конференции. Доклад
чик, первый секретарь гор
кома КПСС В. И, Шутов, 
выступающие, отмечая до
стижения трудящихся рай
она за три года, расценива
ли их как предпосылки для 
еще более быстрого и ком
плексного развития эконо
мики.

Действительно, коллашев- 
цам было чем встретить го
довщину со дня принятия 
новой Конституции страны, 
праздник Великого Октября, 
Пять предприятий, двенад
цать цехов и участков, 175 
бригад и экипажей досрочно 
выполнили задания трех лет 
пятилетки. Совхозы справи
лись с трехлетним планом 
продажи молока и мяса.

Сделано немало, но впере
ди гораздо более сложные и 
трудные задачи. Два остав
шихся года пятилетки по 
объему производства практи
чески равны трем прошед
шим, а по многим отраслям 
и превосходят их. Преду
смотрен небывало быстрый 
рост геофизических и геоло
гических исследований.

— Нам нужно за пятилет
ку удвоить объем работ, — 
сказал управляющий геофи
зическим трестом В. М. 
Краснополов. — Это значит 
— повысить производитель
ность труда имеющихся пар
тий, создать дополнительные, 
быстро осваивать новую ап
паратуру и задействовать 
вычислительный центр. Со
здана Колпашевская геоло
горазведочная экспедиция, 
которой уже в будущем го
ду предстоит пробурить 
б тысяч метров. С особой 
chjioh встает вопрос о кад
рах, их подготовке, обеспе
чении жильем.

И во многих других вы
ступлениях на конференции 
говорилось о нехватке кад
ров. Нужны рабочие и на 
городских предприятиях, и 
на стройках, и на селе. В

Верхнекетский район — 
край бурно развивающейся 
лесной промышленности. 
Уже сейчас здешние лес
промхозы дают более чет
верти всего объема продук
ции этой отрасли в области, 
а в перспективе — дальней
ший рост заготовок леса и 
его обработки. Вот почему 
работа лесозаготовительных 
предприятий, вопросы капщ 
тального строительства
стояли в центре внимания 
делегатов XVI районной 
партийной конференции.

И докладчик — первый 
секретарь райкома КПСС 
В, Е. Ильин, — и выступав
шие в прениях делегаты го
ворили о том, что за пос
ледние три года райком, 
первичные организации
проделали определенную 
работу по развитию лесной 
отрасли и капитального 
строительства. Верхнекетцы 
отличались инициативой: 
здесь рождались одни из 
первых в области укруп
ненные лесозаготовитель
ные бригады, началось вне
дрение бригадного подряда, 
широко применялась новая 
техника и передовые мето
ды труда.

За годы десятой пятилет
ки объем промышленного 
производства в районе уве
личился по сравнению с со
ответствующим периодом 
девятой пятилетки на 26,6 
процента. Реализовано про
дукции больше, чем на 71 
миллион рублей, за два 
года и десять месяцев вы
везено 5.426 тысяч кубомет
ров леса. Многие цехи, бри
гады, сотни передовиков 
производства выполнили 
трехлетние задания к пер
вой годовщине Конституции 
СССР.

то же время почти везде 
большая их текучесть. За
крепление кадров — это пре
жде всего обеспечение их 
жильем, хорошая организа
ция быта, торговли, культу
ры, здравоохранения. Ко
нечно, в этих направлениях 
за последние годы сделано 
немало, указывали сменный 
мастер завода «Металлист», 
секретарь парторганизации 
М. А. Колегова, директор 
Колпашевторга И. М. Федо
ров, председатель гориспол
кома В. Г. Молькин, глав
ный врач городской больни
цы В. В. Мурзин. Но возрос
шие запросы трудящихся 
удовлетворяются далеко не 
полностью. Только из-за не
достатка детских садов и 
ясель сотни женщин вынуж
дены оставить работу.

Колпашево, села района 
имеют надежное энергоснаб
жение, связь, устойчивое 
телевидение. Но сделано не 
все для переустройства Сел 
на современный уровень. 
Строить быстро и качествен
но можно только индустри
альными методами. Поэтому 
возведение сельского строи
тельного комбината, к кото
рому в будущем году при
ступает объединение Союз- 
томскмелиорация, обязано 
стать заботой всех трудя
щихся района.

Проблема закрепления 
кадров — проблема комплек
сная. И одна из важнейших 
задач — улучшить обеспече
ние продуктами питания, то
варами широкого потребле
ния за счет их производства 
на месте. Совхозы района 
специализируются на по
ставке мяса и молока. Уве
личение их производства 
связано прежде всего с ко
личеством и качеством за
готавливаемых кормов, ра
циональностью их использо
вания.

— Возросли энерговоору
женность совхозов, поставки 
удобрений, техники, квали
фикация рабочих, — сказал 
заместитель директора На- 
рьрмской сельскохозяйст
венной станции С. П. Хри- 
етолюбов. — Но по-прежне
му низкой остается урожай
ность полей — ее можно 
увеличить по крайней мере 
в два раза. Мало кормов бе
рется с пойменных лугов — 
неисчерпаемого источника 
сена, сенажа, травяной му
ки.

О серьезных резервах 
улучшения сельскохозяйст
венного производства гово
рил и секретарь парткома 
совхоза «Чажемтовский» 
Г. В. Гладких.

Критические замечания, 
прозвучавшие на конферен
ции, свидетельствуют о том, 
что горком партии, гориспол
ком, управление сельского 
хозяйства, первичные пар
тийные организации не су
мели в полной мере мобили
зовать трудящихся на 
подъем сельскохозяйствен-

Вместе с тем делегаты 
конференции с глубокой 
озабоченностью говорили о 
том, что райкомом КПСС, 
партийными организация
ми, трудовыми коллектива
ми сделано далеко не все, 
что требовалось планами и 
социалистическими обяза
тельствами. Докладчик кон
статировал, что в целом 
промышленность и капи
тальное строительство раз
вивались неудовлетвори
тельными темпами. За . два 
года и десять месяцев деся
той пятилетки районом 
недодано товарной продук
ции на 6 миллионов руб
лей. Не вывезено 554 тысячи 
кубометров древесины. В 
долгу перед государством 
оказались такие крупные 
предприятия, как Катайгин- 
ский, Аслановский, Сайгин- 
ский и Ингузетский лес
промхозы, Белоярский лесо
промышленный комбинат.

Глубокий анализ всех
этих недостатков, вы
сокий уровень самокрити
ки, отличавшие отчетный 
доклад, задали тон всем вы
ступлениям на конферен
ции. Делегаты отмечали, 
что райком, партийные ор
ганизации не были доста
точно последовательными 
в организации социалисти
ческого соревнования. Вот 
пример. Райком поддержал 
летом инициативу коллек
тива Белоярского ЛПК по 
ликвидации допущенного 
отставания ко Дню работ
ника леса, но не сумел до
вести ее до каждого труже
ника, широко распростра
нить. Не выполнили плана 
и сами инициаторы.

О недостаточном внимании 
к организации соревнования, 
к поддержке рождающихся

ного производства. Медлен
но улучшается работа со 
специалистами и руководи
телями, особенно среднего 
звена. В этом убежда
ют и такие факты. Кол
пашевцы — инициаторы 
движения за обеспечение об
щественного стада кормами 
собственного производства. 
Успехи их здесь несомнен
ны. Но нынче район загото
вил витаминно-травяной му
ки меньше, чем в прошлом 
году.

Не в полной мере выпол
няется решение предыдущей 
городской партийной конфе
ренции об увеличении про
изводства овощей и карто
феля. Район имеет все воз
можности, чтобы стать глав
ным поставщиком их для 
севера области. С этой 
целью создан специальный 
овощеводческий совхоз — 
«Тогурский». Колпашевцы, 
правда, сумели поставить на 
север немногим более тыся
чи тонн картофеля. Но ово
щи, особенно капусту, им 
пришлось полностью ввозить 
самим.

Многое предстоит сделать 
городской партийной орга
низации и для наращива
ния выпуска товаров народ
ного потребления.

Быстрый рост объемов 
промышленного, сельскохо
зяйственного производства, 
капитального строительства 
требуют настойчивого и по
следовательного осуществ
ления требования: работать
не числом, а умением. От
сюда — необходимость уси
ленного внимания партий
ных организаций внедре
нию прогрессивных мето
дов труда и производства.

— Бригадный подряд, — 
подчеркнул бригадир Тогур- 
екого лесопромышленного 
комбината И. Д. Устюгов,— 
ключ к высокой 'производи
тельности, крепкой дисцип- 
лине-

06 эффективности хоз
расчетного подряда говори
ли и птичница совхоза 
«Колпашевский» А. И. Ко
солапова, и каггитан-меха- 
ник речпорта М. В. Аниси
мов.

— Но наши руководители 
не проявляют заботы о его 
внедрении, — сказала ма
шинист башенного крана 
ПМК-580 М. Н. Старостина.

Серьезным недостаткам 
в организации труда посвя
тил свое выступление экс
каваторщик ПМК-11 Согоз- 
томскмелиорации В. В, По
ляков.

— Качество нащей работы 
плохое, объекты мы не 
сдаем, а спихиваем. Потом 
они, оказывается, никому 
не нужны, не используются. 
Нет заботы о быте, пита
нии рабочих.

Производительность тру
да, эффективность и каче
ство работы во многом оп
ределяются состоянием

на местах инициатив гово
рил с трибуны конференции 
шофер Катайгинского лес
промхоза П. В. Федоров. Он 
рассказал, что по инициати
ве бригады, где он работает, 
в леспромхозе организовали 
месячник культуры произ
водства, много говорили о 
нем, а потом даже забыли 
подвести его итоги.

Если бы удалось подтянуть 
уровень работы отстающих 
бригад хотя бы до среднего, 
район выполнил бы плано
вые задания и социалисти
ческие обязательства. Слабо 
еще внедряется бригадный 
подряд в Ингузетском лес
промхозе, говорил слесарь 
Ингуэетского ЛЗП В. Н. По- 
лещук. А шофер Белоярско
го ЛПК С. А. Телицын со
общил, что в транспортных 
подразделениях комбината 
внедрять этот метод думают 
лишь в будущем году.

И в лесозаготовительных, 
и в строительных организа
циях еще низок уровень тру
довой дисциплины, велики 
потери от прогулов, внутри- 
сменных простоев. Не изжи
ты и правонарушения. На
чальник Полуденовской 
ПМК А, И. Назаренко, ма
шинист э к с к а в а т о р а  
СМП-299 Н. Е. Аврамчик 
критиковали общественные 
организации и руководите
лей коллективов за либе
ральное отношение к про
гульщикам, пьяницам, нару
шителям общественного по
рядка.

Комплексный подход к 
воспитанию кадров, как 
правило, не обеспечивается. 
К сожалению, авангардную 
роль в воспитании кадров, в 
том числе и силой положи
тельного примера, не всегда 
играют инженерно техниче-

трудовой дисциплины, ква
лификацией, образованием 
рабочих, рациональной ор
ганизацией свободного вре
мени и отдыха. В начале 
пятилетки колпашевцы ак
тивно развернули движение 
за высокую дисциплину 
труда и быта. Есть и нема
лые сдвиги к лучшему.

— На ряде же предприя
тий до сих пор не поняли, 
что свободное время, учеба, 
быт и труд тесно сзязаны, 
—отметила в своем выступ
лении первый секретарь 
горкома ВЛКСМ Т. В. Ев
докимова.

Критические замечания, 
высказанные в докладе и 
выступлениях, . деловая, 
принципиальная, в то же 
время творческая обстанов
ка, в которой проходила 
конференция, выразили 
стремление делегатов, всех 
коммунистов городской пар
тийной организации успеш
но выполнить напряженные 
планы десятой пятилетки и 
тем самым увеличить свой 
вклад в освоение нефтяных 
богатств области.

В работе конференции 
принял участие первый се
кретарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев.

Колпашево наряду со 
Стрежевым был и остается 
базовым городом в освое
нии нефтяных и газовых 
месторождений, в развитии 
северных районов, — под
черкнул Е. К. Лигачев. — 
Его роль сейчас еще больше 
возрастает в связи с усиле
нием геофизических работ, 
созданием нефтеразведоч
ной экспедиции, возведени
ем сельского строительного 
комбината. Большое значе
ние для Колпашева и всего 
севера имеет строительство 
нозых автомобильных дорог, 
обеспечивающих выход на 
магистраль Асино — Белый 
Яр. Это обеспечит все усло
вия для быстрого развития 
промышленности, наращива
ния деревообработки, намно
го облегчит доставку на се
вер оборудования, материа
лов.

Как фронт немыслим без 
крепкого тыла, так и освое
ние нефтяных богатств — 
без надежной, крепкой 
сельскохозяйственной базы. 
Колпашевцам предстоит 
намного увеличить произ
водство молока, мяса, стать 
основными поставщиками 
на север овощей и карто
феля.

Решив эти задачи, Колпа
шевская партийная органи
зация впишет новую яркую 
страницу в трудовую ле
топись освоения нефтяных 
и газовых богатств.

В принятом постановле
нии говорится, что комму
нисты, все трудящиеся рай
она сделают все для успеш
ного выполнения решений 
XXV съезда партии, Плену
мов ЦК КПСС, указаний и 
рекомендаций Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рища Л. И. Брежнева.* * *

Состоялся организацион
ный пленум Колпашевского 
горкома КПСС. Первым се
кретарем горкома «партии 
избран В. Н. Шутов, вто
рым секретарем — Н. М. 
Точенов, секретарем — 
К. П. Третьяков.

ские работники и руководи
тели. Делегат конференции 
заведующая магазином орса 
Ингузетского леспромхоза 
Н. И. Храмцова сделала 
серьезный упрек начальнику 
орса Н. А. Джутову, который 
может нагрубить подчинен
ному, демонстративно не 
явиться на заседание ко
миссии по борьбе с пьян
ством. Конференция от
метила и другце недо
статки в политико-воспита
тельной работе. Экономиче
ский всеобуч, заявил секре
тарь парткома Ингузетского 
леспромхоза А. А. Гусаков, 
ведется в некоторых коллек
тивах еще формально. В 
районе только собираются 
создавать на базе красных 
уголков центры массово-по
литической работы.

Участники конференции 
предъявили претензии ряду 
областных организаций и, в 
частности, объединению 
Томлеспром. Многочислен
ные корректировки планов 
со стороны объединения, от
метил, например, директор 
Аслановского леспромхоза 
Е. П. Немчинов, создают не
малые трудности. Это отно
сится и к перспективному 
планированию.

Обоснованно критиковала 
руководство объединения 
Томлеспром делегат конфе
ренции крановщица Сайгин- 
ского леспромхоза В. И. 
Мартынова. Предприятие .ор
ганизовано недавно, а объе
динение не уделяет ему вни
мания. Плохо строятся про
изводственная база, учреж
дения соцкультбыта.

На конференции выступил 
член бюро обкома КПСС, 
председатель областного со
вета профсоюзов М. С. Ко
зырев. В работе конферен
ции принял участие заве
дующий отделом лесной 
промышленности обкома 
партии В. Д. Вялов.

* * *
Состоялся первый пленум 

райкома КПСС. Первым се
кретарем райкома избран 
В, ■ Б. Ильин, вторым секре
тарем — В, В. Гречкин, се
кретарем — Н. С. Левинсон.

Б. БОРИСОВ.

Выступая на районной 
партийной конференции с 
докладом, первый секретарь 
Бакчэрского райкома КПСС 
И. П. Старовойтов подчерк
нул, что самое важное, чем 
наполнена сегодня жизнь 
коммунистов, всех трудя
щихся района. — это борьба 
за успешное выполнение за
даний десятой пятилетки.

Главным в экономике рай
она является сельскохозяй
ственное производство, по
этому за отчетный период 
районный комитет партии 
стремился направлять орга
низаторскую и политиче
скую работу первичных пар
тийных организаций на уве
личение производства про
дукции каждым совхозом. 
При этом был взят курс на 
специализацию и концент
рацию.

За два года 9 месяцев те
кущей пятилетки на строи
тельство в совхозах вложе
но более 17 миллионов руб
лей, или почти на 34 про
цента больше соответствую
щего периода прошлой пяти
летки. Построено 8 помеще
ний для 3.600 голов круп
ного рогатого скота, 4 сви- 
Н81рника, 9 агрегатов АВМ и 
многое другое.

В районе увеличилось по
головье всех видов скота, 
возросли производство и 
продажа продуктов животно
водства, повысились надои, 
поднялась сортность молока. 
Среднесдаточный вес круп
ного рогатого скота состав
ляет 375—380 килограммов, а 
в совхозах «Таежный» и 
«Бакчарский» — свыше 400 
килограммов. В специализи
рованных совхозах «Таеж
ный», «Сибирь», «Бакчар
ский» и «Северный» сред
негодовое производство мяса 
увеличилось на 70—30 про
центов по сравнению с про
шедшим пятилетием.

Партийные организации 
стали больше внимания 
уделять укреплению кор
мовой базы, мелиоративно
му строительству, внедре
нию комплексной механиза
ции на фермах. В селах 
района ведется жилищное и 
культурно-бытовое строи
тельство. За минувшие три 
года построены 22 тысячи 
квадратных метров жилья, 
2 дома культуры, 5 детских 
садов, 7 школ, 4 столовые и 
другие объекты.

Сельские коммунисты ста
ли инициаторами многих

Состоялась XXV III Том
ская районная партийная 
конференция. Многообразие 
поднятых здесь проблем — 
это многообразие жизни 
большого пригородного рай
она. Но о чем бы ни гово
рили делегаты, они анали
зировали сделанное с по
зиций принципиальной
критики и самокритики. 
Все ли первичные организа
ции по-настоящему боеви
ты? Всегда ли помнит 
каждый коммунист о своей 
обязанности быть впереди и 
вести за собой других? Это 
интересовало всех участни
ков конференции.

В сотчетном докладе рай
кома КПСС, с которым вы
ступил первый секретарь 
А. П. Габрусенко, сказано:

— Соверше н с т в о в а н и е  
стиля и методов партийной 
работы ,— важнейшая зада
ча райкома, бюро, всего 
актива. Нужно улучшать 
руководство развитием эко
номики, повышать боеви
тость партийных организа
ций, ответственность каж
дого коммуниста за пору
ченное дело.

Эти задачи в райкоме 
партии ставили остро , и 
предметно, решали умело 
и целеустремленно. Отсюда 
и слагаемые авторитета 
партийных работников и 
многие ■ достижения труже
ников района. .

— Бюро райкома КПСС, 
его секретари нацеливали 
нас на постоянную работу с 
людьми, —- отметил с три
буны конференции гене
ральный директор объеди
нения «Сибирь» А. П. Ма- 
салыкин.

Красноречивы цифры ро
ста за отчетный период. В 
сельское хозяйство района 
вложено более 100 миллио
нов рублей. Дальнейшее 
развитие получили специа
лизация и концентрация 
производства. Новостройки 
— бройлерная птицефабри
ка, тепличный комбинат, 
крупный свинокомплекс и 
другие — доказывают, что 
сельское хозяйство разви
вается на индустриальной 
основе.

За 2 года и 10 месяцев, в
сравнении с таким же пе-/
риодом прошлой пятилетки, 
государству продано мяса 
на 45 процентов больше, 
яиц — почти в 5 раз, ово
щей — на 65 процентов

добрых дел и начинаний, в 
частности, массового внедре
ния бригадного хозрасчета в 
растениеводстве, животно
водстве, строительстве, воз
главили социалистическое 
соревнование трудящихся 
района за достойную встре
чу годовшииы новой Кон
ституции СССР, досрочное 
выполнение заданий третье
го года и пятилетки в целом.

Однако, отдав должное 
достигнутым успехам, де
легаты конференции (в пре
ниях выступило 20 человек) 
сосредоточили главное вни
мание на нерешенных про
блемах, указали на неис
пользованные резервы, под
черкнули важность хозяй
ского использования земли, 
ускорения темпов осущест
вления программы специа
лизации и концентрации 
производства.

В выступлениях директора 
совхоза «Сибирь» В. М. Гре
бенникова, глазного зоотех
ника совхоза «Бакчарский» 
А. А. Губановой, шофера 
совхоза «Таежный» В. П. 
Лрокопца и других говори
лось о серьезных недостат
ках в руководстве животно
водством. Это явилось при
чиной невыполнения райо
ном плана производства и 
продажи мяса государству. В 
ряде хозяйств низка жир
ность и товарность молока. 
214 тысяч рублей убытка по
несли совхозы от продажи 
несортового молока.

Особую озабоченность де
легатов вызвало состояние 
дел в полеводстве. В TeKyj 
щем году получен урожай 
зерновых ниже среднеобла
стного, сократилась урожай
ность кукурузы, картофеля. 
Остро ставился -на конфе
ренции допрос о создании 
прочной кормовой базы, ко
торая пока отстает от пот
ребностей животноводства. В 
этом голу не выполнены 
планы заготовок сена, сена
жа и силоса, значительно 
меньше прошлых лет собра
но семян многолетних трав. 
Многие хозяйства неэффек
тивно используют корма. 
До сих пор большинство 
кормоцехов не работает.

Во многих недостатках и 
нерешенных проблемах пре
жде всего повинны райком 
партии, его бюро.

— Нам порой не. хватало 
целеустремленности и после
довательности, — отметил 
самокритично в отчетном 
докладе райкома тов. Старо

больше. Хлеборобы района 
нынче обеспечили урожай
ность пб 17 центнеров с 
гектара.

Борьба за повышение 
эффективности производст
ва и качества работы, со
ревнование по почину моск
вичей под девизами «10-й 
пятилетке — ударный 
труд», «Трехлетний план — 
к первой годовщине Кон
ституции СССР», позволили 
и труженикам промышлен
ных предприятий успешно 
выполнять планы производ
ства и реализации продук
ции.

У всех добрых дел точ
ные адреса, одна и та же 
основа — огромная помощь 
государства, забота обко
ма КПСС о перспективах 
пригородного района и, ко
нечно же, рост умения рай
кома партии, первичных 
организаций действенно 
влиять на экономику, на 
формирование трудовых 
коллективов. Но и недо
статки списать не на кого, 
они тоже имеют местный 
адрес, подчеркнули высту
пающие.

Райком и его бюро дале
ко не все сделали для безу
словного выполнения тре
бований декабрьского
(1977 г.) и июльского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС. Мно
гие организационные и вос
питательные меры оказа
лись мало эффективными, 
начатое не всегда доводи
лось до конца. У ряда хо
зяйственных и партийных 
руководителей не хватает 
не только инициативы, де
ловитости, настойчивости, 
но и чувства ответственно
сти за свой труд.

Сегодня очень важно уде
лить максимум внимания 
отстающим. Тем более что 
пестрота экономических по
казателей, разительна.

В отчетном докладе и в 
ходе его обсуждения часто 
сравнивались совхозы
«Томь» и «Батуринский», 
«Молодежный» и «Тахта- 
мышевский», стеклозаводы 
Лучановский и Моряков- 
ский. Первые из этих пар 
из года в год улучшают ре
зультаты, вторые хрониче
ски отстают. Из анализа 
ясно: все дело в уровне ру
ководства, грамотности спе
циалистов, силе партийного 
влияния на хозяйственные 
дела и воспитание людей. 
Как может быть впереди

войтов. — Райкому КПСС 
еще не удалось до конца от
ладить все звенья управле
ния хозяйством, поднять 
авангардную роль каждого 
коммуниста, укрепить пар
тийную и государственную 
дисциплину, обеспечить над
лежащий контроль и дис
циплину исполнения.

Эту же точку зрения раз
деляли делегаты. О пробле
мах улучшения руководства 
экономикой, социалистиче
ским соревнованием говори
ли в своих выступлениях 
рабочая ПМК-2 Облмежкол- 
хозстроя Т. Г. Капйшникова, 
секретарь парткома совхоза 
«Парбигский» А. В. Сайчен- 
ко, мастер райбыткомбината 
Р. В. Быкова, бригадир ме
ханизированного .отряда 
ПМК-9 Союзтомсюмелиора- 
ции В. Мулякаев.

Требует дальнейшего
улучшения работа с кадра
ми на селе. Бригадир жи
вотноводов совхоза «Пар- 
бигский» Е. С. Белканова, 
управляющий Октябрьским 
отделением райсельхозтех- 
ники В. Т. Гузеев, шофер 
дорожного участка Н. Н. 
Мальцев подчеркивали, что 
в этом ключ к решению 
многих проблем. Низок уро
вень квалификации кадров 
среднего звена. Машинно- 
тракторный парк хозяйств 
не обеспечен механизатора
ми для работы даже в одну 
смену.

Участники конференции 
рекомендовали новому со
ставу райкома партии боль
ше уделять внимания орга
низации сферы обслужива
ния, строже спрашивать с 
коммунистов — хозяйствен
ных руководителей за созда
ние нормальных условий 
труда и быта людям села.

Рассматривая состояние 
внутрипартийной работы, 
делегаты отмечали важность 
строгого соблюдения всеми 
коммунистами уставных тре
бований, повышения аван
гардной роли членов КПСС 
на производстве и в обще
ственной жизни.

Всесторонне на конферен
ции анализировалась идео
логическая и массово-поли
тическая работа. Особо под
черкивалось, что выход в 
свет книг товарища Л. И. 
Брежнева «Актуальные воп
росы идеологической рабо
ты КПСС», «Малая земля», 
«Возрождение» и «Целина» 
явился крупнейшим собы
тием в жизни партии, всего

совхоз «Батуринский», ес
ли даже коммунисты нару
шают трудовую дисципли
ну? Нельзя ожидать пре
одоления отставания и сов
хозов «Корниловский»,
«Тахтамышевский», «Трудо
вик», «Кандинский», пока 
там недооценивают роль 
соревнования, экономиче
ской учебы, пока низок 
уровень внутрипартийной 
и воспитательной работы.

— Еще три года назад — 
рассказывал директор Ту- 
ганского завода стеновых 
материалов Г. А. Соловьев, 
— у нас не было сплоченно
го коллектива, и предприя-. 
тие не справлялось с пла
нами. А теперь мы досроч
но выполняем и обязатель
ства.

Та же мысль — нельзя 
рассчитывать на успех, ес
ли -слабо поставлена идеоло
гическая работа — была 
высказана и птичницей 
птицефабрики «Томская» 
М. Я. Михеевой.

Поводы для тревоги в 
районе слишком серьезные. 
Медленно снижается чис
ло убыточных хозяйств. 
Миллионы рублей, которые 
выделяет государство в ви
де современной техники, 
минеральных удобрений, 
затрат на мелиорацию зе
мель, дают еще малую от
дачу. Об этом сказал вы
ступивший на конференции 
заместитель председателя 
облисполкома Г. С. Кривов.
В Томском районе под уг
розой выполнение годового 
плана по производству мо
лока. Не обеспечены запла
нированные на пятилетку 
темпы развития сельского 
хозяйства. Государству недо
дано 7 тысяч тонн молока,
1 тысяча тонн мяса, 9,6 
тысячи тонн картофеля. 
Почти не растет поголовье 
коров, велик падеж скота.

Коммунисты слышат не- 
первый раз о нерешенных 
проблемах- в экономике. 
Они и сами предлагали пу
ти для устранения недо
статков,. голосовали за ме
ры, предложенные на пле
нумах райкома, собраниях 
активов, сессиях райсовета. 
Вот почему бригадир жи
вотноводческого комплекса 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко 
М. П. Петрова, экскаватор
щик ПМК-3 А. В. Чертков, 
секретарь парткома совхо
за «Победа» В. Г. Моспанов 
и другие заключили: рай-

советского народа. Райком 
партии, первичные партий
ные организации вооруже
ны важнейшими постановле
ниями ЦК КПСС подвопро
сам партийной учебы, поли
тической агитации, лекцион
ной пропаганды, комплекс
ного решения вопросов идей
но-воспитательной работы. И 
в этом плане делается нема
ло. Но первый секретарь 
райкома ВЛКСМ В. Я. Со- 
рогин, секретарь парткома 
совхоза «Чернышевский» 
В. В. Корнев откровенно го
ворили и о недостатках, и 
прежде всего в области 
нравственного воспитания 
молодежи. Да и в агитаци
онной работе партийные ор
ганизации еще не доходят 
до каждого человека. Мало 
внимания уделяется агита
ционной работе по месту жи
тельства населения.

Замечательной школой 
коммунистического воспита
ния, отмечали делегаты, яв
ляется социалистическое со
ревнование. Но и в этом 
большом деле еще не обхо
дится без недостатков, без 
формализма. Во многих хо
зяйствах не подхвачен де
виз: «Ни одного отстающего 
рядом», не всегда четко дей
ствуют основные принципы 
соревнования — гласность, 
сравнимость результатов, по
мощь отстающим, внедрение 
передового опыта.

По всем этим вопросам 
делегаты не только вскрыли 
недостатки, но и наметили 
пути их устранения.

Партийная конференция 
приняла развернутое поста
новление, в основе которого 
— дальнейшее улучшение 
всей работы по претворению 
в жизнь решений XXV съез
да КПСС, июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК партии. Опре
делена первостепенная зада
ча всех коммунистов рай
она — выполнить и перевы
полнить планы и задания 
десятой пятилетки.

На конференции выступил 
член бюро обкома КПСС, 
редактор областной газеты 
«Красное знамя» А. Н. Ново
селов.

* * *
На организационном пле

нуме райкома КПСС пер
вым секретарем избран 
И. П. Старовойтов, вторым 
секретарем — А. П. Крас
нов, секретарем — В. И. Си- 
бикин.

ком КПСС должен улуч
шить контроль за приняты
ми решениями, быть не
примиримым к тем, у ко
го слово расходится с де
лом.

Предстоит еще немало 
потрудиться, чтобы облик 
современной деревни и при
городных поселков стал 
притягательнее. Заинтересо
ванно говорили об этом Ге
рой Социалистического Тру
да врач Туганской больни
цы В. И. Чичканова, доярка 
совхоза «Октябрь» Т. А. 
Пучкова, токарь Самусь- 
ского судоремонтно-судо
строительного завода В. Ф. 
Бембель, директор Тимиря
зевской средней школы 
А. Н. Сабанцев. Безуслов
но, району нужна помощь 
областных ведомств. Но 
главное зависит от настой
чивости райисполкома и 
сельских Советов народных 
депутатов, от желания 
хозяйственных руководи
телей и общественности 
села повседневно и гра
мотно решать проблемы ка
питального строительства, 
благоустройства, бытового, 
торгового и культурного об
служивания населения, ук
репления общественного 
порядка.

Большой разговор в этот 
день еще раз подтвердил, 
сколь актуально постанов-- 
ление бюро обкома КПСС, 
слушавшего отчет «О рабо
те Томского райкома пар
тии по совершенствованию 
ленинского стиля в работе 
в свете требований XXV 
съезда КПСС».

У  районной партийной 
организации есть все, что
бы быть на высоте предъ
явленных к ней требований. 
Распространяя опыт луч
ших коллективов, важно 
подравняться на трудовом 
марше пятилетки, поднять 
роль первичных организа
ций, каждого коммуниста в 
борьбе за выполнение ре
шений XXV съезда партии.

В работе конференции 
приняла участие заведую
щая промышленно-транс
портным отделом обкома 
КПСС Н. А. Козловская.

* * *
Изоран новый . состав 

райкома КПСС. Первым се
кретарем избран А. П. Габ
русенко, вторым секрета
рем — В. И. Жуков, секре
тарем — А. С. Андросов.

В. ВРЫНДИНА.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

ПОВЫШАТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ, 
УРОВЕНЬ РУКОВОДСТВА

Н. АЛЕКСАНДРОВ.

КАЖДОМУ ВЫТЬ В Ш И  Г ЯРДЕ
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Дела и заботы совета ве а н о в
Три года существует совет 

ветеранов труда при объеди
нении Томлеспром, возглав
ляемый одним из старейших 
лесников области Ф. Г. Ани- 
симозым. Созданы и работа
ют секции архивно-историче
ская, содействия техниче
скому прогрессу, военно-пат
риотического воспитания и 
другие. Своей главной зада
чей совет считает помогать 
партийным, профсоюзным, 
комсомольским организаци
ям в воопитании молодежи 
на славных трудовых тради
циях старших поколений ̂ в 
формировании стабильных 
коллективов.

Ветераны труда выступают 
с лекциями, докладами, бе

седами на предприятиях, пе
ред учащимися техникумов 
и школ, пропагандируют пе
редовой опыт, достижения 
науки и техники. Члены со
вета Э. И. Каминский, В. П. 
Сыркин, П. Я. Федоров со
брали богатый архивный ма
териал, систематизировали и 
обобщили его в работе «Раз
витие лесной промышленно
сти Томской области за 60 
лет». Идет сбор документов, 
воспоминаний, фотографий 
для музея лесной промыш
ленности и лесного хозяйст
ва. Разработаны проекты 
двадцати стендов, группа 
работников объединения 
Томлеспром приступила к 
их изготовлению.

Руководитель секции со
действия техническому про
грессу А. Д. Изергин внес 
ценное предложение по со
вершенствованию процесса 
переработки древесины кед
ра на карандашную дощеч
ку. Осуществление предло
жения позволит в два раза 
повысить выход карандаш
ной дощечки и сократить 
рубки кедровых лесов. Сек
ция также разработала и 
передала объединению Том- 
леопром рекомендации по 
переработке малоценной 
древесины лиственных по
род, по использованию отхо
дов лесопильно-деревообраба
тывающих предприятий.

Военно - патриотическая 
секция собрала материалы 
об участниках Великой Оте
чественной в^йны, их труде 
в лесной промышленности и 
изготовила альбом боевой 
славы.

Совет ветеранов объедине
ния помогает создавать со
веты в коллективах пред
приятий лесной промышлен
ности, делится с ними опы
том, консультирует по орга
низационным вопросам. К 
сожалению, на многих пред
приятиях они еще слабо се
бя проявляют, а на некото
рых вообще не созданы. По
винны в этом руководители 
и общественные организации

предприятий, которые недо
оценивают роли советов ве
теранов в воспитательной 
работе.

Планом нашего совета 
предусмотрено сделать мно
гое по пропаганде славных 
трудовых Традиций томских 
лесников, передового опыта, 
по контролю за благоустрой
ством и качеством строи
тельства, по закреплению 
кадров на производстве, в 
решении ряда других вопро
сов. Трехлетний опыт рабо
ты позволяет заявить, что с 
этими задачами совет вете
ранов успешно справится.

А. ЦЕХАНОВСКИЙ,
руководитель архивно
исторической секции со
вета ветеранов объедине
ния Томлеспром, член 
областного и Томского 
городского советов ве

теранов.

Б у д н и  м и л и ц и и Верность
Мы учились в одной шко

ле. Анатолий выделялся 
спортивной фигурой, леткой 
походкой. А  еще мне нрави
лось то, что он твердо вы
брал профессию, зная все 
ее непарадные, прозаиче
ские стороны.

Анатолий решил стать 
следователем. Он, конечно, 
ка* все, не прошел мимо 
книг о Шерлоке Холмсе и 
майоре Пронине, мимо запи
сок Льва Шейнина. Но не 
они определили выбор. Глав
ным было желание изжить 
воровство, хулиганство, вся
кие случаи оскорбления че
ловеческого достоинства. 
Анатолий стал дружинни
ком, и часто можно было 
встретить его у летней танц
площадки, где, как и сейчас 
бывает, нередко находятся 
поводы «выяснить отноше
ния».

А потом школа оста
лась позади, мы вышли, как 
говорится, в жизнь. И на ка
кое-то время следы Анато
лия затерялись. Встретились 
через много лет в Томском 
районном отделении мили
ции.

— Начальник следственно
го отделения Анатолий Иг
натьевич Артамонов, — шут
ливо отрекомендовался он.— 
И, обмениваясь с ним креп
ким рукопожатием, я с удо
вольствием подумал о том, 
что он стал тем, кем хотел 
стать.

Позади была Омская выс
шая школа милиции, работа 
следователем, затем старшим 
следователем. Он узнавал 
район, людей, а цепкая па
мять, наблюдательность по
могли накапливать опыт.

Сегодня капитан милиции 
Артамонов — начальник от
деления уголовного розыска. 
Многому научился Анато
лий у бывшего заместителя 
начальника Томского РОВД 
по оперативной работе Алек
сандра Никитовича Лепеш
кина. И различать ситуации, 
где нужна оперативность, а 
где, наоборот, нужно сесть и 
поразмышлять. И как рабо
тать с людьми. И как не 
упускать самую, казалось 
бы, незначительную деталь. 
Сегодня в активе тридцати
летнего начальника ОУР 
немало раскрытых сложных 
дел.

Этот телефонный звонок 
раздался поздно — Анато
лий уже собирался домой. 
Сообщал^: в лесу возле од
ного поселка из охотничьего 
ружья убит человек. До ме
ста происшествия д!вадцать 
пять километров. Однако 
уже через полчаса опер
группа была там. Нельзя 
терять ни минуты. Блокиро
ваны ближайшие деревни, 
железнодорожные станции.

Преступник успел уйти от 
места происшествия почти 
на три десятка километров. 
Теперь, покупая билет на 
поезд, очевидно, был уверен 
в недосягаемости. И когда 
начальник угрозыска прика
зал ему остановиться, тот 
мрачно констатировал: «Бы
стро же вы сработали».

Такова уж эта служба, что 
нет в ней выходных. Где бы 
ты ни был, не пройдешь ми
мо, когда человек в беде.

Погожим летним днем воз
вращался Анатолий с пля
жа. Пересекая парк, услы
шал: «Помогите!» и, не раз- 
думавая, бросился на крик. 
Навстречу шагнул парень. 
«Слабаком не назовешь», — 
отметил Анатолий. А тот 
бросил:

— Отойди-ка, покалечу. 
Самбо знаю.

— Ладно, посмотрим, чья 
школа лучше, — ответил 
Артамонов.

Схватка была короткой. 
Капитан Артамонов еще раз 
подтвердил хорошую спор
тивную форму. Он не успел, 
конечно, предупредить ху
лигана о том, что и он за
нимался самбо и выполнил 
норматив кандидата в ма
стера спорта.

Бывали и другие встречи 
один на один, и противники 
были серьезнее — с ножами 
и огнестрельным оружием.. 
Бывает всякое. Но больше в 
его работе будней. Будней, 
требующих знания обста
новки в районе, вниматель
ности, собранности, умения 
выслушать человека. А 
главное—осталась у Анато
лия Игнатьевича эта непри
миримость ко всему, что ме
шает нам жить. Хранит он 
верность избранному делу, и- 
этому можно по-хорошему 
позавидовать.

В. КРЮКОВ.

Ш КОЛА П О Л Н О ГО  д н я
ДУШАНБЕ. На необычный 

распорядок дня перейедена 
крупнейшая в городе школа 
№ 24. Сегодня только ученики 
девятых и десятых классов 
ушли после занятий домой. 
Все остальные проведут здесь 
время до конца дня. Их роди
тели могут быть спокойны: 
пока они на работе, дети под
готовятся к урокам на следую
щий день, вкусно пообедают 
в школьной столовой, посетят 
библиотеку или просмотрят 
новый фильм. Малыши имеют 
свою игротеку, комнаты от
дыха, помещения для сна.

Школа полного дня сущест
венно отличается от извест
ных нлассов продленного дня. 
Под руководством учителей- 
консультантов ребята занима

ются в учебных кабинетах и 
мастерских. Для них открыты 
технические кружки, студия 
юного актера. Созданы усло
вия для занятий спортом — в 
учебный комплекс входит 
детско-юношеская спортивная 
школа. Все это расположено 
в центре нового микрорайона, 
а это значит, что при случае 
можно сбегать и домой, вы
полнить поручения родителей.

Школа полного дня призва
на решить проблему свобод
ного времени детей и подро
стков , крупного массива, где 
проживает свыше 20 тысяч 
жителей. До конца пятилетки 
такие школы намечено от
крыть во всех крупных горо
дах Таджикистана.

(ТАСС).
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Одна из задач советских 
автомобилестроителей в де
сятой пятилетке — увеличе
ние выпуска мощных грузо
вых машин.

В «Основных направлени
ях развития народного хо
зяйства СССР на 1976—1980 
годы» записано: «Развивать 
производство автосамосвалов 
и самосвальных автопоездов 
грузоподъемностью 75, 120
тонн и более для горнодобы
вающей промышленности».

Место рождения такой

техники — Белорусский ав
томобильный завод в городе 
Жодино вблизи Минска.

В ноябре 1978 года испол
няется двадцать лет с того 
дня, когда здесь был изго
товлен первый мощный 
«БелАЗ». Ныне завод выпу
скает 27-, 40-, и 75-тонные 
машины. Создан опытный 
экземпляр гиганта грузо
подъемностью 110 тонн. Имея 
внушительные размеры, са
мосвал в то же время, весь
ма маневрен и может тран

спортировать породу со ско
ростью до 50 километров в 
час. Ведутся работы но со
зданию еще более мощной 
машины, которая сможет 
перевезти за один рейс 180 
тонн груза.

«БелАЗы» сейчас экспор
тируются во многие страны 
мира.

НА СНИМКЕ: главный
конвейер Белорусского авто
мобильного завода.

(Фотохроника ТАСС).

П р о ч н о с т ь  

«слоеного пирога»
ЕсЛи сталь нагреть до 750 

градусов, то свою прочность 
она сохранит всего лишь 15 
минут, а клееные деревян
ные конструкции при тех 
же условиях — почти в три 
раза дольше.

Технология изготовления 
их довольно проста. Доски 
смазываются специальным 
клеем, пропитываются анти
пирином (поэтому конструк
ции и не горят) и прессуют
ся.

«Слоеный пирог» из дере
ва необычайно выгоден. Так, 
при строительстве в Архан
гельске катка 20 клееных 
конструкций, на которые по
шло 340 кубометров низко
сортной древесины, с успе
хом заменили 500 тонн вы
сококачественного металла.

Широка и область приме
нения клееных конструкций. 
Из них можно строить клу
бы, кафе, рынки, мосты, це
хи предприятий. Разработан
ные проекты складов для 
минеральных удобрений в 
два раза дешевле типовых.

Клееные деревянные кон
струкции самых различных 
форм и размеров демонстри
руются в павильоне «Лесное 
хозяйство и лесная промыш
ленность» на ВДНХ СССР. 
Их представил на выставку 
Центральный нэучно-иссле-

довательскии институт ме
ханической обработки древе
сины из города Архангель
ска.

О. ПАВЛОВ.
(ВДНХ. СССР — ТАСС).

Универсальный полимер
Алюминий в «союзе» с пе

нополиуретаном дает пре
красный строительный мате
риал. Из него возводят про
изводственные сельскохозяй
ственные здания, склады, 
овощехранилища.
. Материал сострит из внеш

него слоя—-гофрированного 
алю'м*тния и внутреннего — 
пенополиуретана. Металл 
обеспечивает прочность кон
струкции плит, а полимер 
придает им легкость, отлич
ные теплоизоляционные
свойства. Срок службы плит 
практически неограничен. 
Полимер не боится влаги, 
низких и высоких темпера
тур, а алюминий, покрытый 
особым полимерным соста
вом или красителем, не оки
сляется.

Панели, разработанные в 
научно - производственном 
объединении «Полимер-
стройматериалы», показаны 
на выставке «Полимер-78» в 
павильоне «Химическая про
мышленность».

Р. ГОНЧАРОВ.
(ВДНХ СССР—ТАСС).

Работает нефтяной газ
Больше стало голубизны, 

меньше малиновых сполохов 
в небе над Нижневартов
ском —■ столицей тюменских 
нефтяников. Над промысла
ми расположенного рядом 
Самотлорского месторожде
ния погашено несколько фа
келов попутного нефтяного 
газа.

Сейчас почти каждую вто
рую в стране тонну «черного 
золота» добывают в Среднем 
Приобье. Такие высокие 
темпы освоения природных 
кладовых потребовали реши
тельных мер по эффектив

ному использованию газа, 
который поступает на по
верхность вместе, с нефтью. 
Этот газ — ценное сырье 
для нефтехимии. Из него 
можно получить бензин, 
пластмассы, синтетический 
каучук и другие продукты. 
Но еще несколько лет назад 
большая часть газа сжига
лась на промыслах в факе
лах из-за отсутствия на се
вере области перерабатыва
ющих заводов.

Сейчас на западной окраи
не Нижневартовска действу
ют три подобных предприя
тия, завершается сооружение 
четвертого. Если первый га
зоперерабатывающий завод 
строители сооружали более 
трех' лет, то второй — трид
цать месяцев, а третий — 
девятнадцать. Сокращение 
сроков — результат широ
кого применения блочно- 
комплектного метода строи
тельства.

На Нижневартовских за
водах попутный газ, посту
пающий с месторождений, 
разделяют на сухой отбензи
ненный газ и так называе
мую широкую фракцию лег
ких углеводородов. Ее по
ставляют предприятиям не
фтехимии, а в будущем она 
станет основным сырьем 
для строящегося в Тоболь
ске нефтехимического ком
плекса, куда смесь подадут 
по продуктопроводу длиной 
свыше 400 километров. Соо
ружение его начато. А сухой 
газ уже служит надежным 
топливом для Сургутской 
ГРЭС.

Сейчас в Тюменской об
ласти газоперерабатываю
щие предприятия строятся 
также в Сургуте и поселке 
Локосово. Начал выдавать 
продукцию Южно-Балык- 
ский завод. В конце пяти
летки в Тюменской области 
будет перерабатываться око-, 
ло 18 миллиардов кубиче
ских метров нефтяного газа.

В. жилякоп, 
корр. ТАСС.

Нижневартовск,
Тюменская область.

Б л а г о у с т р о й с т в о  
за б о та  о б щ а я

Важная задача повышения 
народного благосостояния — 
улучшение жилищных усло
вий. В современных много
этажных домах жильцы по
лучают комплекс комму
нальных услуг, . множество 
удобств. Но с уплотнением 
застройки, увеличением чис
ла жителей в микрорайонах 
возникают трудности сани
тарного содержания домов.

Они особенно ощутимы в 
Томске. Зданий повышен
ной этажности в нашем го
роде все больше. В нынеш
нем году на уборку дворов, 
тротуаров, лестничных кле
ток, вывозку мусора жилищ
ному управлению гориспол
кома выделено 400 тысяч 
рублей. Этого недостаточно. 
К тому же уборка — трудо
емкий процесс. Желающих 
поработать на погрузке му
сора, дворниками, уборщи
ками лестничных клеток

Л О П А Т А  ВМ ЕСТО А
все еще немного. Горжил- 
управленяе не укомплекто
вано рабочими этих специ
альностей.

Каков же выход? Он в 
механизации уборки.

На очистке дворовых тер
риторий уже давно исполь
зуются бульдозеры, тракто
ры, другие машины. Нала
жена вывозка мусора и в 
долгах высотой до пяти эта
жей. А  вот что касается 
девятиэтажек, то в них под
держание порядка стало 
проблемой.

Как известно, в зданиях 
повышенной этажности пре
дусмотрены мусоропроводы. 
В большинстве домов они не 
работают, и жильцы вынуж
дены выносить бытовые от
ходы На усадьбу. Часто их 
все же сгружают в камеру, 
но она не чистится по не
скольку дней. Приехавший, 
наконец, ло вызову рабочий

выгребает мусор. и грузит в 
тракторную тележку. Из-за 
отсутствия дороги ее нельзя 
установить ближе, чем за 
15—20 метров от подъезда.

В год содержание одного 
9-этажного дома с подобной 
«технологией» мусороудаде- 
ния обходится домоуправле
нию дополнительно в 2,1 ты
сячи рублей.. Таких домов 
сейчас 12, через год их бу
дет более 30. Нетрудно пред
ставить, какими "станут рас
ходы. ,

Кто виновник вынужден
ных затрат? Проектировщик 
ки, и в частности институт 
Томскгражданпроект. В ин
ституте не знакомы с тем, 
ито существуют типовые 
контейнеры емкостью 750 
литров, что для их погрузки 
и транспортировки налажен 
выпуск специальных контей
неровозов.

Проявляют неосведомлен

ность специалисты и при 
проектировании лифтов. Ра
бота подъемных средств 
рассчитана на индиви-дуаль- 
кый контроль. Вот и бегают 
лифтеры (обычно пожилые 
женщины): от подъезда к
подъезду, проверяя их рабо
ту. При диспетчеризации же, 
сидя за пультом, можно 
одновременно управлять 
30 лифтами. Причем не с 
7 часов утра до 11 вечера, 
как это делается сейчас, а 
круглосуточно. В настоящее 
время горжилуправлению 
требуется 40 лифтеров. При 
диспетчеризации их потре
буется лишь 18.

В институте не интересу
ются трудностями, с кото
рыми сталкиваются домоуп
равления при эксплуатации 
домов, а специалисты не со
гласовывают с нами 
ектную документацию,

про-
не

вкладывают в свои проекты 
то новое, что уже где-либо 
внедрено. Плохо осущест
вляется авторский надзор за 
строительством жилья. За 
ото руководителей Томскгра- 
зкданпроекта критиковали 
на отчетной сессии горсове
та, однако выводов до сих 
пор они не сделали.

Горжилуправление вынуж
дено, принимать срочные ме
ры по реконструкции мусо
роприемных камер, устраи
вать подъезды к каждой из 
них, осуществлять диспетче
ризацию лифтов. На это из
расходовано 36 тысяч руб
лей. Деньги взяты из
средств капитального ремон
та жилья.

А  пока носят рабочие из 
тесных камер лопатами му
сор, бегают лифтеры от
подъезда к подъезду...

П. САВИНЫХ, 
начальник жилищного 
управления Томского 

горисполкома.
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В Е Р Н Ы Й  Д Р У Г  И С О Ю З Н И К
АДДИС-АБЕБА. Народы 

мира, борющиеся за под
линную свободу и независи
мость, приобрели в лице 
Советского Союза верного 
союзника, который не толь
ко оказал и оказывает им 
всестороннюю поддержку, 
но и, подобно маяку, осве
щает путь к миру и про
грессу, пишет газета «Эфи- 
огшан геральд».

Эта последовательная по
зиция, основанная на вели
ких принципах пролетар
ского интернационализма, 
указывается в статье, на
шла свое подтверждение и 
на примере Эфиопии, когда 
ей угрожал заговор импе
риализма и реакции. Во 
многом благодаря полити
ческой, моральной и мате
риальной поддержке СССР

и других стран социалисти
ческого сообщества эфиоп
ский народ сумел защитить 
свои революционные завое
вания, суверенитет и тер
риториальную целостность 
страны. Как и многие, дру
гие страны Азии, Африки и 
Латинской Америки, Эфио
пия на практике убедилась, 
что Советский Союз — на
дежный друг, который всег
да готов протянуть руку 
помощи в трудные дни и 
выступить на стороне угне
тенных народов, против 
происков империализма.

Подписание Договора о 
дружбе и сотрудничестве 
между СССР и Социалисти
ческой Эфиопией явилось 
логическим результатом 
развития двусторонних, от
ношений, подчеркивает га

зета. Эти отношения стро
ятся на единстве целей . в 
борьбе против империализ
ма, колониализма, расизма 
и всех форм угнетения, за 
мир, демократию и социа
лизм. Они . прочно . -основа
ны на принципах невме
шательства во внутренние 
дела, уважения суверените
та и территориальной це
лостности.

Договор, несомненно, вне
сет крупный вклад в дело 
консолидации всех про
грессивных сил на земле, 
послужит вдохновляющим 
примером для народов, ве
дущих борьбу за свое ос
вобождение от империали
стического диктата, заклю
чает «Эфиопиая геральд»." ;

Г Л А В Н А Я  И Д Е Я  — С П А С Т И  Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В О
Зарубежная печать про

должает придавать перво
степенное значение итогам 
совещания Политического 
консультативного комитета 
в Москве, помещает об
ширные комментарии, по
священные Декларации го
сударств — участников 
Варшавского Договора. Пзгб- 
ликуя полностью или в из
ложении заявление руково
дителей коммунистических 
и рабочих партий и пра
вительств НРБ' ВНР, ГДР, 
ПНР, СССР и ЧССР, сред
ства массовой информации 
зарубежных стран отмеча
ют выраженное в нем ре
шительное осуждение поли
тики сепаратных египет
ско-израильских сделок под 
эгидой США, которая ведет 
лишь к опасным •• осложне
ниям на Ближнем Востоке.

Польская «Трибуна лю
ду» пишет: «Московское
совещание — важное собы
тие не только в жизни

стран социалистического со
дружества. Его итоги име
ют огромное политическое 
значение. Принятая участ
никами совещания деклара
ция на основе глубокого 
анализа новых процессов, 
происходящих в - между
народной жизни, определи
ла стратегическую линию 
внешней политики социа
листических стран, дала 
всестороннюю реалистиче • 
скую программу действий, 
главная идея которой — 
спасти человечество от уг
розы возникновения новой 
•войны, от атомной ката
строфы»-

«Укрепление мира — ве
ликая задача народов», «За 
дальнейшие шаги в борьбе 
за развитие процесса раз
рядки и разоружение», . «До
кумент исторического зна
чения» — под такими заго
ловками публикуют сооб
щения из Москвы болгар
ские газеты.

Чехословацкая «Руде пра  ̂
во» отмечает, что социали
стические государства вы
ступали и выступают про
тив политики, идущей на
перекор объективным по
требностям исторического 
развития человечества. Они 
подтверждают свою соли
дарность с борьбой народов 
против империализма; ко
лониализма и неоколониа
лизма, против любых форм 
господства и угнетения..

Французская «Юманите» 
пишет: «При знакомстве с
декларацией обращает на 
себя внимание большое ко
личество' конструктивных 
предложений, выдвигаемых 
социалистическими страна
ми в интересах упрочения 
мира и разрядки».

Как указывает итальян
ская «Паэзе сера», совеща
ние в ’ Москве «завершилось 
принятием . единодушно 
одобренной декларации по 
проблемам мира».

О б щ е с т в о  
п о п р а н н ы х  

Рп а в

ГАННОВЕР. Учителю 
Герду Мунке 27 лет. В 
1975 году он окончил 
высшую педагогическую 
школу в ОснабрЮке, од
нако работать по специ
альности с тех пор так и 
не пришлось. Власти за
претили ему это из-за 
принадлежности к марк- 
систско.му студенческому 
союзу «Спартак». «Каж
дый день я испытываю 
горькое чувство социаль
ной несправедливости. 
Планы на будущее, кото
рые я строил, рухнули 
при первой же встрече с 
действительностью», — 
сказал он в беседе с 
корреспондентом ТАСС.

Случай с Г. Мунке — 
типичный пример «за
претов на профессии», в 
результате „которых ты
сячи граждан ,ФРГ, при
держивающихся прогрес
сивных убеждений, не 
могут работать по специ
альности.

Конституция ФРГ про
возглашает, что все гра
ждане страны «имеют 
право свободно избирать 
для себя профессию, ме
сто работы и место полу
чения образования». Для 
многих эти слова оста
ются только на бумаге.

ЛОНДОН. Английские 
власти ■ в Северной "Ир
ландии запретили n‘p6fee- 
дениё в городё" Арма де
монстраций протеста, 
против грубого наруше
ния прав человека в пе
чально известном конц- 

j лагере Лонг Кеш. Не
сколькими днями рань
ше двум американским 
конгрессменам не разре
шили посетить особый 
блок «Эйч» в Лонг Кеше.

Заключенные, которые 
томятся э этом блоке 
концлагеря, вот уже в 
течение нескольких ме
сяцев проводят кампа
нию протеста против бес
человечного обращения 
со стороны надзирате
лей.* Узники требуют 
также предоставления 
им статуса политических 
заключенных.

Несмотря на неопро
вержимые доказательст
ва пыток, издевательств 
над арестованными в по
лицейских участках и 
тюрьмах Ольстера, царя
щего там произвола в 
отношении гражданского 
населения, ни один по
лицейский или англий
ский солдат не был при
влечен к судебной ответ
ственности, пишет жур
нал «Юнити».

ВАШИНГТОН. Министр 
финансов США М. Блю- 
менталь возвратился из се
мидневной. поездки по неф
тедобывающим странам
Ближнего Востока, в ходе 
которой он посетил Саудов
скую Аравию, Объединен
ные Арабские Эмираты, 
Иран и Кувейт. Поездка 
американского министра 

;была связана с предстоя
щей в декабре этого года 
конференцией стран-1̂ - чле
нов ОПЕК, на которой бу
дет обсуждаться вопрос о 
цене на нефть, экспортиру
емую этими странами.

Как известно, ныне дейст
вующая цена на нефть, эк
спортируемую странами 
ОПЕК, была введена в ян
варе 1977 года. В результа
те инфляции в промыш
ленных странах Запада, 
обесценения американской 
валюты, в которой ведутся 
международные расчеты за 
нефть, реальные . доходы 
стран ОПЕК от ее продажи 
сократились сейчас, по под
счетам газеты «Вашингтон 
стар», на 2Ь—30 процентов 
по сравнению с 1977 годом.

Блюменталь, как сообща
ет печать, «уговаривал» 
страны, которые он посетил, 
не поддерживать предло-

Н А Ж И М
В А Ш И Н Г Т О Н А
жения о повышении цены 
на нефть.

Маневры американской 
дипломатии направлены на 
то, чтобы защитить . интере
сы Соединенных Штатов, 
являющихся крупнейшим 
в мире импортером нефти. 
В прошлом году США ввез
ли нефти на 45 млрд, дол
ларов, что стало одной из 
главных причин огромного 
дефицита американского 
торгозого баланса, соста
вившего 27 млрд, долларов. 
В этом году, по предвари
тельным данным, дефицит 
достигнет уже 30 млрд, 
долларов.

Судя по сообщениям аме
риканской ■ печати, Блю- 
менталю удалось добиться 
«некоторого успеха?» в Сау
довской Аравии" и Объеди
ненных Арабских Эмиратах, 
тогда как Иран обещал 
лишь сохранить: «нейтрали
тет». Что же касается Ку
вейта, то он решительно за
явил, что поддержит пред
ложение о повышении- це
ны на нефть.

« К и т а й с к а я  

м е д  и ц  и  н  а »  
д л я  И н д о н е з и и
■ В Семаранге, одном из 

крупнейших городов Явы, 
.раскрыта очередная -попытка 
нелегального ввоза наркоти
нов. Сообщения о том, что 
таможня того или иного пор
та обнаружила контрабанд
ный груз, не редкость в Ин
донезии. Однако последняя 
афера выделяется из общего 
числа, и прежде всего своим 
размахом. Была конфискова
на тонна наркотиков. Отпра
витель — некий Лам Тай
ная из Сингапура —- укрыл 
■их среди ящиков с препара
тами традиционной китай
ской медицины.

Проблема нелегального 
ввоза наркотиков в Индоне
зию — одна из самых зло
бодневных. Несмотря на же

сткие меры, предпринимае
мые властями, лишь нич
тожная доля зелья попада
ет в руки таможенников.

Положение усугубляется 
тем, что львиная доля роз
ничной торговли в стране 
принадлежит лицам китай
ского происхождения. Опиум 
и героин запросто продают
ся в бакалейной или посуд
ной лавке. Вырученные от 
продажи деньги используют
ся для расширения преступ
ного бизнеса. Кроме того, 
стало известно, что опреде
ленный процент прибылей 
регулярно переводится в 
КНР или в Гонконг, откуда 
возвращается в Юго-Восточ
ную Азию в виде отравы 
духовной. Джакартская газе
та «Мердека» писала, что на 
вырученные от продажи 
наркотиков деньги. Пекин 
отправляет в страны ЮВА 
десятки - тысяч экземпля
ров пропагандистских книг - 
и брошюр.

О С У Ж Д Е Н И Е  
Р Е П Р Е С С И В Н О Г О  
Р Е Ж И М Д

ПАНАМА. Немедленного 
прекращения репрессий 
против прогрессивных сил 
Гватемалы, установления в 
стране демократического 
строя потребовал нацио
нальный комитет профсо
юзного единства Гватема
лы. В стране, отмечается в

распространенном здес 
заявлении комитета, пр- 
должается разгул фашист 
ских банд. Антикоммун: 
стическая армия и друг: 
военизированные террорг 
стические группировки с 
вершили в последнее врел 
ряд подлых- преступлени 
Среди них., убийство ген 
ралы-юш секретаря Асе 
цйаций. „, .университетски 
студентов Гватемалы Ол 
верио Кастаньеда де Лео 
похищение другого видно: 
деятеля студенческого дв- 
жения Антонио Сиани Га: 
сиа.
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Около ста лет назад мохноногие лошадки, впряженные 
в розвальни, доставили в Томск необычную посылку. 
Преодолев тысячи верст, в город прибыл первый кон
цертный рояль. Дарственная надпись на нем Н. Г. Рубин
штейна, -брата великого композитора, извещала, что ро
яль предназначается членам Томского отделения Русско
го музыкального общества.

С открытием в 1888 г. пер
вого в Сибири университета 
мещанско-купеческий облик 
Томска начинает, меняться,

. и к . концу века город стано
вится очагом культуры и 
общественного движения.

В доме Воронцовой (ньше 
областная стоматологиче
ская поликлиника на Набе
режной р. Утайки) звучала 
музыка русских й зарубеж
ных композиторов, испол
няемая членами Томского 
отделения Русского му
зыкального общества. Воз
никло оно из кружка люби
телей музыки под руковод
ством преподавателя иност
ранного языка мужской гим

назии Р. К. Сирена в 1879 
году.

Отделение устраивало му
зыкальные вечера, на кото
рых знакомило публику с 
высоким искусством. Прав
да, в программах концертов 
встречаются имена компо
зиторов, сегодня вообще за
бытых. Определенное пред
почтение отдавалось музыке 
зарубежной, подчас низко
пробной. В этом явно сказы
валась общая дворянская 
тенденция преклонения пе
ред зарубежными образца
ми, что было свойственно 
дворцовому великосветскому 
обществу.

Х о к  к е й ш а й б о й

с поражении
Матчами с командой «За- 

уралец» из . Кургана, состо
явшимися в субботу и вос
кресенье, томский «Буревест
ник» начал свой путь в ны
нешнем чемпионате СССР 
по хоккею с шайбой среди 
коллективов класса «Б». На
чал неудачно, с двух пора
жений. Счет субботней 
встречи 1:4 (0:1,. 0:2, 1:1),
воскресной - 4:5 (2:2, 0:1,
2:2). По этим цифрам видно, 
что томичам не удалось до
биться перевеса хотя бы в 
одном периоде. Первый матч 
был проигран по всем ста
тьям. Гости атаковали чаще 
и опаснее, неоднократно вы
ходя вдвоем, а то и втроем 
на одного-защитника, были 
точнее в бросках. Единст
венное, что удалось хозяевам 
площадки в этом матче, — 
за пять минут до конца уйти 
от сухого счета. Шайбу пре
стижа провел П. Мандзий.

Во второй встрече борьба 
была упорней, и'весь первый 
период гостям приходилось 
отыгрываться. Потом в роли 
догоняющих оказались хок
кеисты «Буревестника». В 
середине третьего периода 
им удалось сравнять счет, а 
после смены ворот даже 
выйти вперед после отлич
ного сольного прохода О. Ко- 

- нарева. На затем в совер
шенно безобидной ситуации 
ошибся вратарь А. Кармин- 
ский, до этого не раз выру
чавший команду. Неудачно 
ЗЫ'брав позицию, он пропу
стил шайбу после несиль
ного броска от синей линии.

С п о р ти в н а я  панорам а
ХОККЕЙ. В субботу и 

воскресенье состоялись оче
редные матчи чемпионата 
страны. Команда «Крылья 
Советов» после четырех 
подряд поражений выигра
ла у «Спартака» — 7:4. СК 
«Салават Юлаев» проиграл 
горьковскому «Торпедо» — 
2;7, хоккеисты «Динамо» 
(Рига) . сыграли вничью с- 
командой ’ «Автомобилист» 
(Свердловск) — 3:3, «Сокол» 
переиграл СКА (Ленинград) 
—‘ 5:3. В воскресенье мос
ковские динамовцы победи
ли «Трактор» — 8:1. Труд
ной победы добился лидер 
чемпионата ЦСКА. Со сче
том 4:3 ..хоккеисты этой 
команды выиграли у «Хи
мика» (Воскресенск).

ДЗЮ-ДО. Японские спорт
смены на закончившемся в 
Токио- международном тур
нире, проводившемся в 
честь столетия современно
го спортивного дзю-до, пер
венствовали почти во всех, 
кроме., одной, весовых—кате-

Подражание вкусам дво
ра вполне понятно. Ведь 
сам состав дирекции Томско
го отделения -— нечто вроде 
великосветского круга, но 
уже губернского масштаба.

Но как бы там ни было, а 
только за первый период 
своей деятельности му
зыкальное общество органи
зовало оркестр, показало 
томской публике фрагменты 
из опер А. Даргомыжского 
и М. Глинки, поставленные 
с декорациями и костюмами 
(пожалуй, впервые Томск 
встретился с оперой!). Здесь 
стремились к разнообразию 
жанров исполняемых му
зыкальных произведений.

Каждое выступление му
зыкантов-любителей явля
лось большим событием в 
городе, публика которого в 
большинстве своем, как пи
сали очевидцы, «довольство
валась именинами, свадьба
ми, рысаками да кулачными 
боями».

В 1886 г. в Томском отде-

А еще одна удачная атака 
курганцев перечеркнула на
дежды томских болельщиков 
и команды хотя бы на ни
чью.

Кроме О. Конарева, у то
мичей во второй встрече' 
шайбы забили В. Судаков 
(он открыл счет на 3-й ми
нуте) и П. Мандзий (дваж
ды).

У гостей выделялся уве
ренными действиями 17-й 
померь—В. Колыхалов. Из де
вяти заброшенных коман
дой за оба матча шайб три 
провел он, и еще две заби
ть: после его точных пере
дач.

Вот такое грустное выда
лось и для хоккеистов, и для 
болельщиков открытие сезо
на. И причина не столько в 
поражениях—они только до
бавили горючи в настроение, 
уже испорченное отношени
ем спортивных руководите
лей города к этому, не став
шему праздником, событию. 
Конечно же, флаг сезона 
должен был быть поднят во 
Дворце зрелищ и спорта. Да 
и вообще можно было бы 
предусмотреть возможность 
проведения под его крышей 
всех матчей «Буревестника» 
на своем поле. Газета «Со
ветский спорт» 8 сентября 
в статье «Как здоровье, цех 
здоровья?» обратила внима
ние облспорткомитета и обл- 
совпрофа на неправильное 
использование этого спор
тивного сооружения. Не вид
но, чтобы последовали вы
воды...- В. СЕРДЮК.

гориях. Лишь чемпиону 
Европы Дитмару Лоренцу 
из ГДР удалось «отобрать», 
у хозяев первое место в ве
совой категории до 95 кг: в 
финале он убедительно по
бедил Кадзухиро Ниномия,

КОНЬКИ. Абсолютный 
чемпион Европы москвич 
Сергей Марчук’ был луч
шим среди многоборцев на 
всесоюзных ' соревнованиях 
за призы Совета Министров 
УССР, которые впервые 
проводились на ледовом 
стадионе столицы, Украины. 
Его результат — 172,994 оч
ка.

СПОРТИВНАЯ ГИМНА
СТИКА. Победой советских 
гимнасток завершились в 
японском городе Нагоя тра
диционные соревнования на 
кубок «Тюнити», Селена 
Давыдова из Воронежа пер
венствовала с суммой бал- 

:. лов 38,90. Второе и третье 
. места поделили Елена Най- 
мушииа и Наталья Кара- 
мушка (по 38,35).

ЛЫЖИ С  М АРКОЙ «ВИ С У »
Около полумиллиона лыж 

новою типа получат к этой 
зиме любители спорта с 
ля'рнуского деревообраба
тывающего комбината
«Вггйенурк». У новинки не
мало .'ценных- преимуществ 
перед, старыми' моделями. 
Эти л-ыжй легче. Вместо до
рогостоящего импортного де

рева используется специаль
но обработанная береза, что 
делает ее и упругой, и проч- 

-ной. В два раза удешевился 
выпуск клееных лыж, а все 
их лучшие свойства, необ
ходимые для гонок, сохра
нены,

М. САЛУМ, 
корр. ТАСС.

ТИРАЖ И «С П О Р Т Л О Т О »
Результаты 47 тиражей 

«Спортлото»,- состоявшихся. 
25 ноября «6 из 49».

1- Й. розыгрыш: 12, 16, 29, 
30, 34, 41, льготный шар — 
15.

2- й розыгрыш: ■ 12, 16. 34,

35, 36, 37, льготный шар —
21.

«5 из 36».
1- й розыгрыш:

23. 31.
2- й розыгрыш:

17, 19.

5, 17, 21,

1, 14, 15, 

(ТАСС).

лении Русского музыкально
го общества было высказа
но предложение об открытии 
профессионального му
зыкального учебного заведе
ния. Пришлось много похло
потать, прежде чем в 1893 г. 
распахнулись двери му
зыкальных классов. На мо
мент открытия классов в 
них насчитывался 21 ученик, 
и обучение велось только на 
скрипке и фортепьяно. Пер
вое время классы существо
вали в основном на средст
ва, получаемые от концертов, 
в которых вместе со своими 
педагогами (все они имели 
законченный курс Москов
ской или Петербургской кон
серваторий) сразу стали при
нимать участие и учащиеся.

Совершая кругосветное 
турне в 1874—1875 гг., Томск 
посетила любимая ученица 
М. И. Глинки, певица импе
раторских театров Дарья 
Михайловна Леонова. В 
1877 г. в зале Общественного

собрания перед томской пу- 
бликотй выступал «скрипач 
высокой школы», как назы
вала его газета «Сибирь», — 
Альфред Кункль.

В 1888 г. «Сибирская газе
та» сообщала, что самым вы
дающимся и запомнившимся 
Томску событием был при
езд виолончелиста Д. Ф. Вер
бова — ученика директора . 
Петербургской консервато
рии К. Ю. Давыдова. Того 
самого Давыдова, памяти^ко- 
тарого HssEL. по
святил Трио. За великолеп
ные концерты томские лю
бители музыки отблагода
рили замечательного арти
ста, собрав по подписке 300 
рублей на покупку виолон
чели работы итальянских 
мастеров, о приобретении ко
торой Вербов давно мечтал.

В X IX  в. иностранные го
сти прямо-таки ’ осаждали 
Россию. Не боялись они и 
сибирских морозов, глухой 
тайги и бездорожья, о кото
рых рассказывались чудеса 
и страшные истории. Не
трудно представить, с какой 
халтурой приходилось стал
киваться томскому слушате
лю музыки, так как далеко 
не все музыканты и певцы 
достигали даже среднего 
уровня.

События, происходившие в 
общественной и культурной

жизни Томска, довольно опе
ративно отражались на стра
ницах местных газет. Со 
статьями о музыкальной 
жизни города выступали 
члены РМО А. Ауэрбах и, 
Г. Томашинский. Преданно
сти этих людей любимому 
делу стоит только удивлять
ся. Они — и за дирижер
ским пультом (надо сказать, 
что Томашйнский не ймел 
специального музыкального 
образования), и за инстру
ментом на сцене, и со ста
тьями Bf печати. Много та
ких энтузиастов было в 
Томском музыкальном обще
стве. Известный советский 
композитор А. Н. Александ
ров начал свою деятель
ность в Томском музыкаль
ном обществе.

Музыка все больше вхо
дила в жизнь городского на- 

. селения. В 1885 г. было по
строено первое здание (ка
менное) театра купца Коро
лева, на его сцене продол
жительное время выступала 
опереточная труппа, стави
лись спектакли драматиче
ского общества и, конечно, 
устраивались концерты и 
музыкальные вечера.

Судьба театра связана с 
событиями первой русской 
революции. В 1905 г., полу
чив благословение архиепи
скопа Макария, черносотен-
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Фото А. Петрова.

ОТСЧЕТ «СНЕЖНЫХ» КИЛОМЕТРОВ НАЧАТ
Открытие зимнего спортивного сезона стало праздни

ком для трудящихся Ленинского и Советского районов, 
г. Стрежевого. Массовые лыжные соревнования в суббо
ту и воскресенье состоялись во многих районах области.

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН

Постоянный стартовый го
родок лыжников Ленинского 
района расположился в жи
вописных- окрестностях пси
хиатрической больницы. К 
открытию зимнего сезона 
он украсился лозунгами, 
флагами. Уходила в лес 
маркированная трасса, хоро
шо подготовленная к стар
там.

В точно назначенное вре
мя более тысячи лыжников 
построились на парад. Со 
словами приветствия к ним 
обратился заместитель пред
седателя Ленинского , райис
полкома Б. П. Пешков.

Кроме массовых стартов, в 
этот день проводились и спе
циальные лыжные эстафеты 
для руководителей пред
приятий и учреждений. В 
них приняли участие 20 
команд. Большой популяр
ностью пользовались сорев-

28- ноября — «Белоснежка 
и семь гномов» — 11, 15.

ш ш ш ш
28ч ноября, «Пыль под солн

цем»- —  19.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Частный детектив» — 8-50, 

10-40, 12-30, 14-20, 16-10,18-10,
20, 21-45.

имени М. ГОРЬКОГО
«Вендетта по-корсикански»

— • 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «Долгое 
возвращение» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,20-20, 
22. Зал кинохроники. «Рево
люции полководец», «Хоте
лось бы рлне быть дома», 
«Вкус меда» — 9. 10-05, 11-10, 
12-15, 14-25, 16-35. «Моя ми
лиция» — 13-20. 15-30, 17-40,
18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Вендетта по-корсикански»

‘ — 8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 
17. 18-40, 20-20. 22. «Вендетта 
по-корсикански» —• 9,' 12-20,
14, 15-40. 17-20, 19, 20-40, 22-20. 
«В ожидании чуда» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Честное волшебное»— 9-30, 

11, 14-20. 15-50. Кинолекто
рий «Будь готов» —• 12-30. 
«Р.В.С.» — 12-50. «Архимеды»
— 17-20, 19-05, 20-50.

нования «Папа, мама и я». 
На старт вышли 19 семей.

Каждый участник спортив
ного праздника в этот день 
получил контрольный талон, 
в котором был начат отсчет 
первым в этом сезоне «ки
лометрам здоровья». Впере
ди — сотни таких километ
ров.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

Открытие спортивного се
зона в Советском районе 
проходило в нескольких ме
стах. И везде старты были 
поистине массовыми. Только 
в районе Иркутского тракта 
в них приняли участие око
ло 4 тысяч человек. Лыж
ный спорт находит здесь 
все большее признание.

В Томском научном цент
ре лыжники радовались теп
лой погоде, белизне снега. 
Здесь, в лесу, лыжня была 
плотной, неподтаявшей, и, 
конечно, можно было пока-

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Жандарм женится» — 9,

12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21. «Черный бизнес» — 9,
10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19-20, 21. «Воспоминание» —
10-40.

«СИБИРЯК»
«Принцесса подводного цар

ства» — 9-20. «Новобранцы
идут на войну» — И, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Кольцо с голубым сапфи
ром» — 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Фронт за линией фронта»

»-  15, 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО
«Когда тебя нет» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Конец императора тайги»
— 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Строгая мужская жизнь»

— 15, 16-50, 18-40, 20-30.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу на 
Томский деревообрабатываю
щий комбинат № 2: инжене
ра по технике безопасности, 
тракториста - бульдозериста, 
сборщиков ящиков. Одино
кие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г, Томок, пр, 
Кирова, 17.

зать на дистанциях непло
хие результаты. Учитыва
лась прежде всего массо
вость, но важным показате
лям было и время. Ведь це
лью праздника стал не толь
ко отдых. Многие смогли 
сдать нормативы ГТО.

В Михайловской роще са
мой представительной была 
колонна физкультурников 
подшипникового завода —, 
около 800 человек. Перед 
началом стартов участников 
парада приветствовала пер
вый секретарь Советского 
райкома КПСС Н. С. Спе
ранская. Со:ревнования про
шли активно, организованно. 
Лучшие спортсмены получи
ли награды.

В этом сезоне райком 
КПСС совместно с райкомом 
ВЛКСМ учредили переходя
щие кубки. Они будут вру
чаться коллективам, которые 
в состязаниях покажут са
мую высокую массовость и 
отличные результаты. После 
закрытия сезона кубки оста  ̂
кутся на постоянное хране
ние у лучших спортивных 
коллективов.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу на 
Центральный участок меха
низации объединения Союз- 
томекмелиорация мужчин и 
женщин: газоэлектроеварщи- 
ков, слесарей по ремонту 
землеройной техники, фрезе
ровщиков, токарей, свер
лильщиков, автокрановщика, 
маляра, экономиста, инжене
ра ОТиЗ, нормировщика. Оп
лата труда — сдельная. 
Жилплощадью обеспечивают
ся в течение двух-трех лет.

Адрес предприятия: ст.
Предтеченск, Центральный 
участок механизации, тел. 
90-111.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Кирова, 17.

Бюро 1го трудоустройству и 
информации населения и 
Томский технический уча
сток объявляют прием на 
курсы лебедчиков-мотори- 
стов и рулевых-мотористов. 
На курсы' принимаются ли
ца не моложе 18 лет, с об
разованием не ниже 8 клас
сов. За время обучения вы
плачивается стипендия в 
размере 70 рублей в месяц, 
предоставляется общежитие.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, в 
бюро по трудоустройству, ‘ 
или Набережная р. Томи, 15, 
телефон 2-42-89.

цы подожгли во время спек
такля этот театр. Он сгорел.

На фоне столь крупных 
общественно - политических 
событий почти незамечен
ным ирошло открытие в 
1905 г. частной музыкальной 
школы, ставшей после Ок
тябрьской социалистической 
революции первой советской 
музыкальной школой г. Том
ска (ныне ДМШ № 1).

Сегодняшний Томск труд
но представить себе без му
зыкальной жизни. Му
зыкальные школы, му
зыкальные кружки при клу
бах и дворцах культуры, хо
ровое общество... Каждый 
желающий может получить 
музыкальное образование. 
Когда-то деятели Томского 
музыкального общества меч
тали о создании симфониче
ского оркестра, и эта мечта 
казалась неосуществимой. 
Сегодня Томский симфони
ческий оркестр областной 
филармонии располагает вы- 
сококвалифициров э н н ы м и  
кадрами и пополняет слож
нейшие произведения ми
ровой, русской и советской 
классики.- Музыка прочно 
вошла в культурную жизнь 
Томска.

Т. КУПЕРТ, 
музыковед.

■ РАЗВИВАТЬ
СЕЛЬСКИЙ
С П О Р Т

СТРЕЖЕВОЙ

С утра неузнаваемо Преоб
разилась парковая роща го
рода нефтяников. Лозунги, 
транспаранты, флаги. А  в 
назначенный час у места 
старта замерли в строю ко
лонны физкультурников. По
сле парада более 400 чело
век вышли на дистанции. 
Каждую команду возглавля
ли руководители предприя
тий и организаций.

КОЛПАШЕВО

На лыжной базе за горо
дом проведены эстафеты на 
призы районной газеты «Со
ветский Север». В них уча
ствовало более 20 промыш
ленных предприятий города, 
все училища и школы. По
бедителями стали команды 
геофизического треста, пед
училища и Тогурской сред
ней школы. Им и вручены 
награды.

Каждую субботу и воскре
сенье в течение .всей зимы 
колпашевские "лыжники бу
дут проводить здесь массо
вые соревнования.

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на Томский элек
троламповый завод работниц 
в цехи сборки электриче
ских ламп накаливания, на
ладчиков электровакуумного 
оборудования (имеют право 
на пенсию по льготным ус
ловиям) и их учеников. До
ставка к месту работы и 
после окончания второй сме
ны в район Каштака, 2, 3, 4 
и 5-го микрорайонов города 
производится служебными 
автобусами завода.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17,

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в среднее город
ское профессионально-техни
ческое училище № 11: ко
менданта, дежурных по об
щежитию (вахтеров), ка
стеляншу, уборщицу, ма
стеров производственного 
обучения в группы сле
сарей по ремонту автомоби
лей и слесарей-сантехников, 
газоэлектросварщиков, проф- 
ориентатора.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
, благоустроенную квартиру в 
г. Никольском на равноцен
ную или двухкомнатную в 
г. Томске.
■ Обращаться: Казахская

ССР, Джезказганская обл., 
г. Никольский, ул. Волго
градская, 96, кв. 53, к Ми
хайловой.

В общественной 
приемкой редакции
28 ноября в общественной 

приемной редакции газеты 
. «Красное знамя» состоится 
очередной прием трудящих
ся с 10 до 13 часов.

Прием ведет тюдполков- 
ник милиции в отставке 
В. К. Коротких.

ИЗВЕЩЕНИЕ

К сведению депутатов 
Советского районного Совета 

народных депутатов

29 ноября в 15 часов в за
ле заседаний Советского рай
кома КПСС (площадь Ба- 
тенькова, 6) состоится день 
депутата.

ТВ

Вопросам подъема массо
вого физкультурного движе
ния, повышения мастерства 
сельских спортсменов, пре
творения в жизнь положе
ний книги «Целина» Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева было 
уделено особое внимание на 
IV j пленуме Центрального 
совета сельских доброволь
ных спортивных обществ, 
проходившем в Москве 25 
ноября. Целый ряд важных 
проблем обсуждался в ходе 
работы пленума, об этом го
ворит и его повестка дня: «О 
повышении . эффективности 
работы советов сельских 
ДСО по развитию массовой 
физической культуры, спор
та и туризма, итогах III Все
союзных летних сельских 
спортивных игр и подготов
ке к V II летней Спартакиа
де народов СССР».

Физическая культура и 
спорт стали неотъемлемой 
частью культуры и быта 
сельских тружеников.

Сейчас более 12 миллио
нов сельских труженикоз 
участвуют в сдаче норм 
ГТО, в состязаниях по де
сяткам видам спорта, за
нимаются в группах здо
ровья. Большую роль в деле 
пропаганды, подъема массо
вого физкультурного движе
ния в совхозах, колхозах, 
учебных заведениях сыграли 
Всесоюзные летние сельские 
игры, финалы которых про
шли в этом году. В их мас
совых состязаниях в 65 ты
сячах коллективах физкуль
туры участвовали свыше 15 
миллионов человек. Приме
чательно, что в ходе игр 
свыше тысячи физкультур
ников стали мастерами спор
та, 73 — выполнили нормы 
мастеров спорта междуна
родного класса. Только к иг- 
рам в сельской местности 
построено 56 стадионов, 228 
спортивных залов, 11 кры
тых бассейнов...

В ходе работы пленума 
были высказаны пожелания 
о дальнейшем -развитии 
спорта в сельских местно
стях, отмечены недостатки 
в физкультурной работе.

(Корр. ТАСС).

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на работу. в УПТК 
треста Томсксельстрой: бух
галтера материальной груп
пы, старшего товароведа, 
кассира, сторожей, стропаль
щиков.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

ВТОРНИК, 28 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК

9.00. «Возрождение древнего 
ремесла». Очерк об асинов- 
оком художнике В. Гужине.
9.15. «Большой счет страны». , 
Документальный фильм. 9.25. 
«Телевизионная школа передо
вого опыта в животноводст
ве». Занятие 2-е. «Сохран
ность животных —. важный 
фактор увеличения производ
ства мяса и молока».

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. Мульт

фильмы. 11.10. П. И. Чайков
ский. «Спящая красавица». 
13.50. «Северные этюды». До
кументальный телефильм.

С 14.30 до 16.00 — перерыв.
16.00. Программа докумен

тальных: фильмов. 17.05.
О. Тактакишвили. Концерт для 
скрипки с оркестром. 17.40. 
«Образ коммуниста в совет
ской литературе».

ТОМСК
18.30. Новости. 18.45, «Но

вые рубежи сельских комму-  ̂
нистЬв». С партийной конфе
ренции Томского района.

МОСКВА
19.30. Новости, 19.45. Доку

ментальный телефильм «Во 
весь дух». 20.05. «Полевая 
почта «Подвига». 20.35. Тен
нис. Турнир с участием силь
нейших теннисистов мира. 
Передача из Таллина. 21.20. 
Премьера телевизионного
многосерийного художествен
ного фильма «Стратегия рис
ка». 1-я серия. («Экран».
1978 г.). 22.30. «Время». 23.10. 
«Лица 'друзей». Ведет переда
чу писатель А. Алексин. 23.55. 
Чемпионат СССР по баскетбо
лу. Женщины. ‘ «Спартак» 
(Московская область) — «ТТТ» 
(Рига). 00.30. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

19.30. Новости.

ТОМСК
19.45. Студия «Юность». 

«Строители ударной комсо
мольской». 20.05. «Штаб нау
ки». Документальный фильм. 
20.25. «Почта ТВ». 21.00. Но
вости. 21.10. «Ильинский о Зо
щенко». Телевизионный фильм 
(«Экран»).

радио
ВТОРНИК, 28 ноября

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.40. Радиожурнал 
«Строитель». 1. «Третьему го
ду пятилетки — ударный фи
ниш». Сообщения со строек 
области. 2. «Под контролем — 
строительство жилья». Репор
таж. 3. «Сегодня . на важней
ших сельскохозяйственных 
объекта^». (Свинокомплекс). 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.45. «Герои пяти
летки». Доярка совхоза им. 
XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района А. Я. Воронова. 
19.50. Последние известия. 
20.01; Играет оркестр народ
ных инструментов. 20.16. «Р е 
шения XXV съезда КПСС — в 
жизнь». «Эффективно исполь
зовать лесные богатства». У 
микрофона — начальник объ
единения Томлеспром В. А. 
Глазачев.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в ясли-сад № 25 
дневных нянь.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Бюро цо трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в автохозяйство 
УВД Томского облисполкома 
на постоянную работу: глав
ного инженера, бухгалтера 
материальной группы, сле
саря по ремонту двигателей, 
шоферов, аккумуляторщика, 
электрика-силовика, кочега
ров, энергетика, техника по 
снабжению, заведующего 
складом, автомехаников, 
сантехников, мастера.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Автоколонна № 1974 меня
ет автомобиль ГАЗ-2 4
(«Волга») на новый автомо
биль УАЗ-469.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Владимиров- 
ский, 21.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в про
ектный институт Томекгип- 
роводхоз: инженеров-гидро-
геологов, техников-гидрогео- 
логов, техников-геологов, ин- 
женера-сантехника по отоп
лению и вентиляции, техни
ка-сантехника по отоплению 
и вентиляции, старшего ин
женера по КИП и автомати
ке, электрика по слабым то
кам, инженера в группу ген
планов, агрономов, экономи
стов, зоотехников.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17*

Партийная. профсоюз
ная организации, руко
водство и коллектив стан
ции Томск-П с глубоким 
прискорбием извещают о 
безвременной кончине за
местителя начальника
станции Томск-П

КУЗНЕЦОВА
Александра Васильевича

и выражают соболезнова
ние родным и близким 
покойного.

Администрация, партий
ная организация, местный 
комитет, коллектив Том
ского научно-исследова
тельского, проектно-конст
рукторского и технологи
ческого кабельного инсти
тута с глубоким прискор
бием извещают о смерти 
старейшего работника, чле
на КПСС с 1938 года

ЕГОРОВОЙ 
Агнии Ивановны

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.
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